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РАБОТА
Огромное напряжение в 

эти дни на полях и лугах 
области. Хозяйства все боль
ше входят в жатву. Собрать 
выращенный урожай в луч
шие сроки и без потерь, про
вести все другие сельскохо
зяйственные работы с вы
соким качеством — эта важ
ная народнохозяйственная 
задача требует хорошо про
думанной организаторской 
и политической работы.

Райкомы, горкомы КПСС 
разработали и осуществляют 
планы идеологического обес
печения уборочной страды. 
Их особенностью является 
то, что все массово-полити
ческие мероприятия намече
но проводить непосредствен
но в отрядах механизаторов, 
на полевых агитплощадках, 
е передвижных центрах об
щественно-политической ра
боты, Определены меры для 
усиления оперативности
районных газет к местного 
радиовещания. В частности, 
некоторые редакции в опре
деленные периоды уборки 
будут выпускать газеты 
ежедневно. Более широкое 
распространение получат 
районные радиогазеты.

Обширные планы идеоло
гического обеспечения жат
вы у областных организа
ций. Так, облсовпроф, обла
стное управление культуры, 
областная организация об
щества «Знание», используя 
летний опыт, организовали 
агитпоезд «Работники куль
туры Томска -— труженикам 
жатвы-79». В его составе — 
лекторы, концертные брига
ды, художники-оформители, 
которые в течение августа- 
сентября побывают в отря
дах механизаторов многих 
районов области. Полигра
фисты Томска массовым ти
ражом выпустили красочные 
плакаты, лозунги, раскрыва
ющие задачи сельских тру
жеников в период осеннего 
комплекса сельхозработ.

Большую помощь сель
ским партийным организа- 
птгям в культурно-массовой 
раГоге оказывают коллекти
вы художественной самодея
тельности шефствующих 
предприятий из городов об
ласти.

Недавно в Томском рай
оне состоялся семинар заве
дующих отделами пропаган
ды и агитации райкомов, 
горкомов КПСС, заведую
щих отделами культуры 
рангорисполкомов но вопро
сам идейно-политической, 
культурн о- м ассовой работ ы 
среди сельских тружеников 
в период осеннего сельско
хозяйственного комплекса в 
свете требований постанов
ления ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении идеоло
гической, политико-воспита
тельной работы». В совхозе 
«Красное знамя» участники 
семинара познакомились с 
умело поставленной полити
ко-воспитательной работой, 
которая действительно ока
зывает влияние на дела 
производства, помогает
сплачивать коллективы, со
здает деловое настроение. В 
массово-политической рабо
те среди тружеников этого 
хозяйства, постоянно участ
вуют руководители, специа
листы совхоза, клубные и 
библиотечные работники. В 
отрядах механизаторов, на 
дойках здесь хороню орга
низовано информирование о 
достигнутых результатах, 
текущих задачах.
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многое делает для повыше
ния уровня идеологической, 
политико-воспитательной ра
боты в хозяйствах, добива 
етея ее конкретности, дело
витости, максимального воз
действия на повышение про
дуктивности животноводст
ва, создание надежной кор
мовой базы, решение других 
народнохозяйственных за 
дач. Здесь хорошо зареко 
меидовал себя районный 
агитпоезд, в составе которо
го, кроме агитбригады, кино, 
передвижка, автолавка, ра
ботники медицинского, быто 
вого обслуживания. Опыт 
организации агитпоезда в 
пригородном районе изучен 
идеологическими работника
ми области, и теперь дело за 
тем, чтобы широко распро
странить это доброе дело.

Между тем не в(‘е обла 
етные организации отнес
лись к обеспечению уборки, 
других работ осеннего ком
плекса ответственно, иницн 
ативно.

Медленно перестраивается 
работа межсоюзного Дома 
художественной самодея
тельности профсоюзов и об
ластного Дома народного 
творчества применительно к 
запросам клубов и других 
местных учреждений куль», 
туры, сельеких жителей. 
Выпущенный недавно об 
ластяым управлением куль
туры «Репертуарный лис, 
ток» — свидетельство фор
мализма в работе, оторван 
ности методических центров 
от коллективов художест
венной самодеятельности.

/ Анализ идеологической ра
боты в коллективах живот 
яоводов, в отрядах механи 
заторов на заготовке кормов 
показывает, что в партий
ных организациях некою 
рых хозяйств недооценива
лись политическое инфор 
мирование, оперативное до
ведение до сельских труже
ников результатов их труда, 
постановка текущих задач. 
В ряде мест подолгу не за
полнялись стенды произвол 
ственной информации. Рай
комам КПСС, парткомам хо
зяйств нужно устранить 
этот недостаток, добиться, 
чтобы хозяйственные руко
водители, специалисты по
вседневно выступали в кол 
лективах, полнее использо
вать для этих целей сов 
хозное, колхозное радио.

Устное информирование о 
ходе соревнования на убор 
ке должны дополнять на
глядная агитация, боевые 
листки, «молнии», бюллете 
ни, по итогам каждого дня, 
календари трудовой славы, 
сатирические «колючки».

Очень важно, чтобы все 
средства пропаганды и аги
тации, клубной, билиотечвой 
работы прославляли героев 
жатвы, тех, кто помогает 
механизаторам быстро и без 
потерь собрать выращенный 
урожай. Воздавая должное 
передовикам, нужно созда
вать нетерпимое отношение 
вокруг тех, кто работает 
плохо,'допускает брак, поте 
ри зерна, силосной массы, 
овощей.

Сельские труженики обла
сти при активном участии 
горожан стремятся вовре
мя и высококачественно 
провести осенний сельскохо
зяйственный комплекс. Б 
этом им должна помочь уме
ло поставленная массово- 
политическая работа.
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КОСМОДРОМ БАЙКО

НУР, 20 августа. (Опец. корр. 
ТАСС Н, Железнов). «Како
вы ваши самые яркие впе
чатления в первые минуты 
после приземления?» На 
этот вопрос, заданный эки
пажу после возвращения из 
космоса, командир ответил 
так: «Больше всего запом
нился запах степи, ворвав
шийся в корабль после от
крытия люка». Бортинженер 
вместо ответа поднес к ли
цу букетик уже увядших ро
машек ----запоздавшее по
здравление к 40-летию, кото
рое он отметил на орбите 
16 августа.

Когда космонавты приле
тели на Байконур с места 
приземления, > , космодром 
встретил их цветами. Но 
врачи поторопились отобрать 
у них букеты. Десяток гла
диолусов, пояснили они, в 
эти минуты равноценен для 
космонавтов по весу огром
ному снопу пшеницы.

э т О —
И  Н А У Ч Н Ы Й  
П О Д В И Г

Теплыми поздравлениями, 
дружескими объятиями
встретила Земля своих кос
мических посланцев, завер
шивших беспримерный в 
истории космонавтики полет, 
продолжавшийся 175 дней.

Уже само по себе столь 
многодневное пребывание на 
орбите — подвиг. Но полет 
Владимира Ляхова и Вале
рия Рюмина — это еще и 
научный подвиг. Регулярно, 
изо дня в день, они проводи
ли научные эксперименты, 
вели наблюдения за Вселен
ной при помощи радиотеле
скопа, впервые в истории 
поднятого на внеземную ор
биту. Нам, физикам, хорошо

— Откровенно говоря, у 
нас было намерение доста
вить экипаж с места посадки 
до гостиничного номера в 
шезлонгах. — говорит врач 
экипажа Р. Дьяконов. — Но, 
увы, в, таких идеальных с 
точки зрения медицины ус
ловиях мы пока не смогли 
доставить ни один экипаж, 
возвратившийся из длитель
ного полета. Все-таки труд
но противостоять большому 
желанию космонавтов в эти 
минуты постоять, пройтись. 
А  «Протоны» захотели даже 
поплавать. В гостинице все 
было готово к этому. В ма- 

-леньком бассейне “ натянули 
сетки и разрешили обоим 
побыть несколько минут' в 
воде.

Эмоциональные перегруз
ки, которые выпали Влади
миру Ляхову и Валерию Рю
мину в день возвращения, 
конечно, дали о себе знать. 
Звонили родные, поздравля
ли с успешным возвраще
нием и высокими наградами

ясен смысл этой космиче
ской научной работы. Нет 
сомнения, что результаты 
смелого творческого поиска 
в космическом пространстве 
обогатят мировую науку и 
принесут народному хозяй
ству нашей страны неоцени
мую практическую пользу.

Длительные полеты на ор
бите — такие, какой только 
что завершили «Протоны»,— 
важны еще и тем, что про
кладывают путь к созданию 
постоянных орбитальных на
учных станций. А  это — ка
чественно новый этап в ос
воении и исследовании кос
мического пространства.

Научный подвиг в космосе 
вдохновляет советских уче
ных на новые свершения во 
славу Родины.

В. ГОРБУНОВ, 
профессор, доктор физи
ко-математических на
ук, директор НИИ элект
ронной интроскопии.

З Е М Л Е
друзья из Звездного город
ка. Заснули оба не сразу. 

— Самое тяжелое — это
на Земле, 

сегодня утром 
на нашу 

самочувст-

первая ночь 
так ответил 
Алексей Леонов 
просьбу оценить 
вне экипажа. — Мы бы 
охотно разрешили им по
спать до вечера. Но знаете, 
даже пуховая постель ка
жется после многих месяцев 
жизни в невесомости жест
кой доской. Проснулись оба 
в 10 часов утра (в Я по-мо- 
скрвекй’му)'. Для первого дня 
на Земле оба чувствуют се
бя хорошо. 'Это подтвержда
ют и медики. Проведенные 
вечером и утром обследова
ния говорят о том, что «Про
тоны» уверенно возвращают
ся к земной тяжести.

* * *
НА СНИМКЕ: В, А. Ляхов 

и В. В. Рюмин после при
земления.

(Снимок принят по фо
тотелеграфу.

КОСМИЧЕСКИЙ
Р Е К О Р Д

Каждый человек. где 
бы он ни находился, вол
новался, переживал и 
гордился за двух наших 
героев — Владимира Ля
хова и Валерия Рюмина, 
Почти полгода на орбите 
—- побиты все мировые 
рекорды пребывания в 
открытом, космосе. И в 
то же время — это вели
кий пример для нас, ра
ботающих на земле. Я ду
маю — мы все должны 
так же относиться к свое
му делу, как и наши кос
мические товарищи.

М. ПЕТРОВ, 
кавалер ордена «Зная 
Почета», электромон
тер, член парткома 

подшипникового завода.

В  о б к о м е

среды».

Бюро обкома КПСС рассмотрело вопрос «О  ходе / тивов, улучшение подбора ж 
выполнения постановления бюро обкома КПСС от- «.'учебы кадррв, замещение 
20 августа 1978 года «О  работе Томской городской ? инженерно^ — технических 
партийной организации по развитию коммунального. .< должностей дипломирован- 
хозяйства, благоустройству и охране окружающей Ъ иыми специалистами, совер-

у 0 шенствование условии тру-
f -да и быта работающих в 
11. этой сфере.

робов, Соколов), резиновой : Бюро обкома КПСС потре-
обуви (тт. Старцев, Фортес), бовало от горисполкома, 
режущих инструментов (тт. § райисполкомов, их отделов, 
Будницкий, Кондаловский); < у управлений принять меры 
комбината крупиопанельно- ' £ по ■ улучшению комплексной 
го домостроения (то®. Калу- Ц застройки, первоочередному 
гин), ЖБК-100 (тов. Похмел-.щ  строительству дорог, инже- 
кин), ■ безответственно отне- '£:■ нерньгх коммуникаций,
елись к выполнению меро- '-J. кольцеванию сетей енабже- 
тарйятнй по сокращению §>:■ ния города теплом и не
промышленных. выбросов и <г дой, укреплению аварийных 
оздоровлению окружающей . , служб транспортом, мехаг 
воздушной к водной среды, i низками, обученными. кад- 

В городских службах мед- рами. Необходимо раоши,- 
ленно развиваются произ- ;-рш ъ  объемы капитального

В принятом постановлении 
отмечается, что. выполняя 
постановление бюро обкома 
КПСС от 20 августа 1976 го
да «О работе Томской город-, 
ской партийной организации 
по развитию коммунального 
хозяйства, благоустройству 
и охране окружающей сре
ды», Томский горком, рай
комы партии, городской и 
районные Советы народных 
депутатов, хозяйственные 
руководители, первичные 
парторганизации, коллекти
вы предприятий, организа
ций осуществили практиче
ские меры по развитию и 
укреплению городского хо
зяйства, улучшению комму
нального обслуживания на
селения, дальнейшему бла
гоустройству города и охра-, 
не окружающей среды.

За прошедшие три года на 
строительство коммуналь
ных объектов, благоустрой
ство города Томска израсхо
довано 46,5 млн. рублей. Ос
новные фонды этой отрасли 
увеличились почти на 21 
млн, рублей. Ежегодно вы
полняются планы жилищно
го строительства, значитель
но улучшено коммунальное 
обслуживание населения за 
счет развития . уникальных 
сооружений дальнего тепло
снабжения и подземного во
доснабжения. Введены в 
эксплуатацию около 600 ты
сяч квадратных метров 
жилья, десятки километров 
инженерных сетей, троллей
бусная линия в район К а т 
така, мост через реку У та й 
ку. заасфальтировано 17 ки
лометров, загравировано 40 
километров улиц, возрос в 
2,3 раза объем ежегодного 
ремонта фасадов зданий, 
снесено 360 бараков и вет
хих домов, сократились слу
чаи повреждений и аварий 
городских 'инженерных се
тей. За счет подключения 
отопления ряда жилых до
мов к тепломагйстрали за
крыто одиннадцать местных 
отопительных котельных. 
Развертываются работы в 
коллективе по благоустрой
ству улиц и скверов.

Приняты меры по совер
шенствованию управления 
городским хозяйством, улуч
шению условий труда "И бы
та, повышению профессио
нального мастерства работ
ников этой отрасли. Повыси
лась роль, усилилось влия
ние первичных партийных 
организаций в коллективах 
комму-нальных предприятий.

Вместе- о тем в выполне
нии постановления имеют 
место существенные недо
статки. По-прежнему заст
ройка жилых районов горо
да ведется не комплексно, 
допускаются отступления 
от проектных решений в 
сторону ухудшения их каче
ства, имеет место отстава
ние в проектировании и 
строительстве инженерных 
коммуникаций,' дорог, объек
тов благоустройства. Особен
но большое отставание до
пущено Томским управлени
ем строительства, объедине
нием Томскремстрой, ПМК-1 
Росгазспецстроя. Медленно 
ведутся строительство город
ского технического водовода, 
газопровода, канализацион
ных и водопроводных сетей, 
городской набережной, ре
конструкция магистральных, 
улиц города. Из 166 домов, 
сданных в эксплуатацию за 
последние три года, приле
гающие территории 36 домов 
не благоустроены.

Руководители некоторых 
предприятий, в том числе 
ГРЭС-И (гов. Вайеблат), объ
единения Сибкабель (тт. Лы- 
чагин, Еременко),, завода 
«Сибэлект-ромотор», (тт.. Ко-

водственная база и лесопи
томник управления зелено
го строительства, ремонтные 
цехи б спецавтохозяйстве, 
дорожном ремонтно-строи
тельном тресте. Более 1/3 
инженерно - технических 
должностей замещены прак
тиками, б  то же время поч
ти половина- дипломирован
ных- специалистов, не за
крепляется на работе.

Горисполком, городское 
управление архитектуры не 
уделили должного внима
ния повышению инже
нерного уровня в благоуст
ройстве города, не организо
вали разработку и внедре
ние эталонов . и стандартов 
объектов благоустройства. 
Горисполком, райисполкомы 
не обеспечили надлежащего 
контроля за эксплуатацией 
жилого фонда, инженерных 
коммуникаций, зеленых на- 

. саждений, не организовали 
приемку работ по уборке 
улиц.

Горком, райкомы партии, 
горрайиеполкомы, первич
ные парторганизации не до
бились участия всех трудо
вых. коллективов, учащихся 
в благоустройстве города. 
Недостаточно привлекаются 
административные и сани
тарные органы, уличные и 
домовые комитеты к реше
нию вопросов охраны окру»- 
жающей среды, улучшения 
санитарного состояния улиц 
и дворов, содержания жило
го фонда.

Бюро обкома КПСС обяза
ло Томский горком, райко
мы партии, горрайисполко
мы. первичные партийные 
организации устранить не
достатки, отмеченные в на
стоящем постановлении. 
Усилить организаторскую и 
политическую работу в кол
лективах городского хозяй
ства, промышленности,
строительства, транспорта, 
учебных заведений, нацелив 
ее на выполнение установ
ленных планов й_ заданий, 
дальнейшее развитие базы, 
совершенствование управле
ния предприятий и служб 
коммунального . хозяйства, 
повышение качества и объе
мов услуг населению, благо
устройство, охрану окру
жающей среды. Настойчиво 
внедрять систему управле
ния качеством в коммуналь
ных службах и ремонтно- 
строительных организациях.

В трудовых коллективах 
развить социалистическое 
соревнование за внедрение 
прогрессивных форм и мето
дов ведения жилищно-ком
мунального хозяйства, кон
кретное участие и вклад 
коллективов, каждого ра
ботника, жителя города в 
'оздоровление воздушной 
среды, охрану водоемов и 
рек, благоустройство област
ного центра. Повысить от
ветственность первичных 
партийных организаций за 
благоустройство города, до
биваться, чтобы каждый 
коммунист показывал лич
ный пример в этой работе.

Партийные организации и 
хозяйственные руководите
ли должны обратить внима
ние на укрепление коллек-

Ч ремонта жилья и поднять
, его качество, обеспечить ре

монт и содержание лифтов.
Учитывая, что состояние 

/ городских, дорог непосредст
венно влияет на движение 
транспорта, ритм жизни го- 

урода, обратить особое вни- 
/ мание на качество дорож- 
ных покрытий, их разметку, 

' на очистку дорог в летний и 
зимний ■ периоды времени. 
Повысить инженерво-тех- 
ничеокрш ■ и эстетический 

- уровень благоустройства го
рода, разработать и внед
рить эталоны и стандарты 
основных объектов. Добить
ся увеличения объемов ра
бот промышленных пред
приятий. учебных заведений 
по благоустройству жилых 
микрорайонов и отведенных 
им территорий, оценивать 
итоги деятельности коллек
тивов по конечным резуль
татам комплексного благо- 

, устройства объектов. Шире 
привлечь школьников к озе
ленению и содержанию зе
леных насаждений города.

Томскому облисполкому 
поручено увеличить лимиты 
на проектирование, финан
сирование строительства 
объектов коммунального хо
зяйства и благоустройства 
города и улучшить матери
ально-техническое обеспече
ние. Обеспечить поставку но
вых реагентов, химикатов 
для очистки дорог города от 
снега взамен- песко-соляной 
смеси, наносящей вред зеле
ным насаждениям и. авто
транспорту.

Горисполком. Кировский, 
Ленинский, Советский рай
исполкомы, руководители 
предприятий и организаций 
обязаны принять исчерпы
вающие меры по подготовка 
города к работе в зимних 
условиях. Обеспечить все 
предприятия, организации ' и 
социально-культурные уч
реждения до 20 сентября 
нынешнего года норма
тивным запасом -топли
ва, , закончить . ремонт и 
утепление зд&ний, жилых 
домов, школ, больниц, дет
ских учреждений, подготов
ку к зиме котельных, теп
ловых и электрических се
тей, всех видов транспорта, 
его ремонтной базы. Обра
тить внимание на своевре
менную подготовку к холод
ному сезону сооружений во
доснабжения и газоснабже
ния. Осуществить в сентяб
ре полное завершение благо
устроительных работ, наме
ченных на 1979 год.

Бюро обкома КПСС/Потре
бовало от горисполкома, 
райисполкомов, областных 
управлений внутренних дел 
и здравоохранения усиления 
санитарного надзора и си
стематического контроля за 
своевременным выполнени
ем мер. по сохранности Жи
лого фонда, очистке терри
торий, воздушного бассейна
И ЕОДОСМОБ.

Горкому, райкомам , пар
тии, первичным партийным 
организациям, ■ руководите
лям предприятий и ве
домств поручено разработать 
дополнительные меры по 
усилению работ на благо- . 
устройстве города; •

Р Е К И  Н А  У Ч Е Т Е
ОБНИНСК (Калужская 

область), 21. августа, (Карр. 
ТАСС). Автоматизированная 
система государственного 
учета пресных вод начала 
действовать во Всесоюзном

научно _ исследовательском 
институте гидрометеорологи
ческой информации — Ми
ровом центре данных. С по
мощью .ЭВМ здесь будут 
взяты на учет около трех

миллионов рек, а также" все 
пресноводные озера, пруды, 
каналы. Работа, центра спо
собствует более рациональ
ному использованию водных 
ресурсов. Его информацией 
начали пользоваться мелио
раторы, строители гидротех
нических - сооружений, рыба
ки, ученые.

к у к у р у з а
из 450 гекта-

П р и з ы  з а
КУРГАН, 21 августа. 

(Корр. ТАСС). Памятные 
кубки с надписью «Победи
тель страды-79» учреждены 
в честь 25-летия освоения це
линных земель для коллек
тивов хозяйств, уборочно
транспортных комплексов и 
механизаторов целинного 
района, отличившихся на 
уборке урожая, Их обладате
ли будут занесены в район
ную книгу почета «Летопись 
целины»,

Б соревнование за эту на. 
граду включились сотни

коллективов, в том числе и 
семья механизаторов Гель- 
мель. Четверть века назад 
ее глава Д. Гельмель про
кладывал первые борозды в 
степи. А  сегодня уже трое 
его сыновей продолжают 
славные традиции покори
телей целины.

Высокие обязательства 
приняли нынче .земледель
цы .района. Они решили ско
сить хлеба на площади 120 
тысяч гектаров за девять и 
обмолотить за тринадцать 
дней.

З А
у б р а н о
С каждого 

ров получено в среднем по 
342 центнера зеленой мас
сы. В прошлом году было 
800 гектаров и урожайность 
была выше, но у нас оста
лось переходящего запаса 
силоса более 6 тысяч тонн.

На уборку потребовалось 6 
рабочих дней. В обоих отря-

Высокими
т е мпами

ведут уборочные работы 
хлеборобы совхоза «Тунгу- 
совский» Моячановского рай
она. В Колбйнском и Тун- 
гуеовском отделениях, за
вершив жатву озимой ржи, 
механизаторы Переехали на 
овсяные поля. В первую 
очередь решено убрать овес 
с семенных участков; б этом 
случае хлеборобы не только

Ш Е С Т Ь  Р А Б О Ч И Х  Д Н Е Й
« Р а д и н а  »  Т о м с к о г ос о в х о з е района

дах. возглавляемых В, П. Га- 
деску и В. А. Герасимовым, 
уборочный конвейер был от
лажен достаточно хорошо: 
обошлось без серьезных по
ломок. транспорт (в основ
ном свой, городских авто
мобилей было 6) не простаи- 
вал.

В Кудринском отряде от-

сохранят полностью урожай 
лучших полей, но и загото
вят под урожай б у д у щ его го
да надежные семена. Ведь 
задача, как и в прошлом го
лу, поставлена большая — 
иметь семян высших посев
ных стандартов на весь 
зерновой Клин.

Особым трудолюбием от
личается звено комбайнеров 
из Тунгуеовского отделения 
в составе Л. Шалина, Н. Го
ликова, Н. Шатрукова и 
А. Лавренкина. До полутора 
норм в смену таков" их 
обычный трудовой резуль
тат.

И. МАКАРОВ.

личились комбайнеры ком
мунисты И. И. Заярнътй и 
В. В. Пилыцикоб, в Нелю
бине ком — А. Д. Лыгута и 
А. А. Лоретус. На отвозке 
зеленой массы лучшие ре
зультаты у водителей Н. Д. 
Губина, Н. Г. Губина, А. М. 
Митаева и В. Н. Чуйко.

В режиме удлиненного ра
бочего дня неплохо показа-

Р У Б Е Ж И
М О Л О Д Ы Х

В совхозе «Восход» Ко- 

жеениковского района в со
ставе уборочно-транспортно
го комплекса трудится ком
сомольско-молодежный- от
ряд под руководством ‘ Ивана 
Кузьмича Романенко. Ко
миссар отряда — секретарь 
совхозной комсомольской

ли себя все механизаторы 
кукурузоуборочных отрядов. 
Благодаря их старанию вы
играно время для организо
ванного выполнения после
дующих работ осеннего ком
плекса.

В. КРЕСС, 
директор совхоза «Роди

на»,

организации Михаил Крас
ников. Молодые хлеборобы, 
а в их распоряжении нахо
дятся девять комбайнов 
«Нива» и два «Сибиряка», 
обязались убрать хлеба с 
площади 3.300 гектаров и 
намолотить на каждого по 
300 центнеров зерна. Сейчас 
молодежь заканчивает под
борку озимой ржи и на днях 
перегонит сваи комбайны на 
пшеничные поля.

А, НЕЧУНАЕВ.

” • Д0КуЧаСВа ~  мастер участка клепки одного из
г н А  п 'ЗСТК0В пторого шлифовально-сборочного Ц-ха illo - j.  Она опытный специалист, пользуется ззглх-

таетНЫо авторитетом сРеЧИ рабочих. На. ее участке пабо- 
пановойЧпетИ3 передовых бригад цеха -  бригада, 3. Сте-
1Щ й го'тговт И Я ВЫП0ЛНИТЬ план 10-й пятилетки к ПО-и годовщине со дня рождения В. И. Ленина.

НА СНИМКЕ: мастер участка Г, Н. Докучаева.
Фото В. Казанцева.
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Бойцы идеологическою фронта.

ИНИЦИАТИВА
ПРОПАГАНДИСТА

В партийных организа- . 
ии-ях идет сейчас комплёк- 
тбван.ие школ и семинаров 
системы политического обра
зования. Нынче к этому 
Важному делу подходят осо
бенно ответственно. Поста
новление ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшений
идее логической, по лйти Ко-
воспитательиой работы» еще 
раз подчеркнуло, что успех 
Политической и экономиче
ской учебы, ее эффектшз- 
ность, превращение знаний 
марксистско-ленинской тео
рии в убеждения слушате
лей всецело зависят от тео
ретического и методического 
уровня пропагандистских 
калроа,

ШШГя. в парткоме произ- 
йОяствённрго объединения 
«Контур», комплектуя семи
нары, школы и кружки, еще 
раз самым внимательным 
образом просматривают со
став пропагандистов, думают 
о том, как распространить 
опыт, инициативу лучших. А 
в коллективе есть умелые, 
инициативные бойцы идео
логического фронта.

Вот, например, Александр 
М-в&ноБйч Золотухин. Его 
трудовая и пропагандист
ская деятельность может 
служить примером того са
мого соединения организа
ционной, хозяйственной и 
идеологической работы, о 
котором как об обязательном 
требовании партии говорится 
ft постановлении ЦК КПСС. 
Сектор исследования логи
ческих устройств, которым 
Он руководит в специальном 
конструкторском бюро, — 
один из передовых в объ
единении, решает важные 
проблемы разработки уст
ройств числового программ
ного управления. Иными 
словами, он руководит от
ветственным участком ис
следовательской работы, 
непосредственно связанной с 
производством. И тем не ме
нее свое партийное поруче
ние пропагандиста никогда 
не считал «нагрузкой».

В свое время Александру 
Ивановичу поручили вести 
школу основ марксизма-ле
нинизма в своем секторе. 
Занятия в школе шли хоро
шо. Но А. И. Золотухина не 
оставляло чувство, похожее 
на неудовлетворение. Ведь 
в его школе обучались почти 
все люди с высшим инже
нерным образованием и ши
рокими интересами.

На новую мысль его на
толкнуло то обстоятельство, 
что его и ряд других пропа
гандистов объединения ста
ли готовить на роль лекто- 
рое-международников. Все
общий интерес к внешней 
Политике нашей страны, ко
торый не снижается,а, наобо
рот, растет е расширением 
кругозора и информирован
ности людей, привел его к 
мысли организовать на базе

руководимой им школы се
минар «Внешняя политика 
КПСС и международные от
ношения». Инициативу про
пагандиста поддержали в 
парткоме объединения. Одо
брили ее и в Кировском 
райкоме КПСС. Так в секто
ре логических устройств 
СКВ был создан семинар, 
изучающий международную 
политику партии. Среди его 
слушателей скоро появились 
и представители других сек
торов и лабораторий.

В предстоящем учебном 
году Александр Иванович 
будет руководить этим семи
наром уже третий год.

— Программу занятий, 
разработанную Домом поли
тического просвещения об
кома КПСС, — рассказыва
ет А. И. Золотухин,—уточня
ем и конкретизируем с уче
том интересующих слушате
лей проблем. Поэтому гото
вимся к каждому занятию 
Очень тщательно — и слу
шатели, и пропагандист. Ко
нечно, на занятиях обсуж
даем и новости текущей по
литики —это у нас традиция. 
Затем, в конце года, каждый 
слушатель пишет реферат 
на конкретную тему и за
щищает его.

Такой метод помогает 
А. И. Золотухину добивать
ся у слушателей семинара 
глубокого понимания внеш
ней политики партии и Со
ветского государства, дина
мики сложных отношений в 
современном мире, умения 
давать классовую, партий
ную оценку явлениям и со
бытиям. Не случайно мно
гие слушатели его семинара 
и сами уже пробуют свои 
силы в качестве пропаган
дистов и лекторов-междуна
родников.

Успеху работы семинара 
помогает и высокий автори
тет пропагандиста в коллек
тиве объединения. Алек
сандр Иванович—фронтовик. 
Форсировал Днепр. Освобож
дал Прибалтику. Его фрон
товые заслуги отмечены ор
деном Отечественной войны 
I степени. После войны он 
окончил электромеханиче
ский институт инженеров 
железнодорожного тран
спорта, находившийся тогда 
в Томске, а с 1951 по 1956 
год работал на целинных ма
гистралях в Казахстане. От
туда привез А. И. Золоту
хин в Томск медаль «За ос
воение целинных земель».

...Часто, проходя по жи
лому микрорайону объеди
нения, можно видеть, как 
собираются люди на откры
тую агитплощадку, чтобы 
послушать лектора, познако
миться с творчеством само
деятельного коллектива.. Их 
особенно много тогда, когда 
лекцию на международную 
тему читает пропагандист 
А. Й. Золотухин,

В. МИХАЙЛОВ.

В постановлении Центрального Комитета партии 
о дальнейшем совершенствовании хозяйственного 
механизма и задачах партийных и государственны* 
органов и в постановлении ЦК КПСС н Совета Ми
нистров СССР «Об улучшении планирования и уси
лении воздействия хозяйственного механизма на по
вышение эффективности производства и качества ра
боты» намечены меры, направленные на интенсив
ный рост советской экономики, более полное исполь
зование возможностей социалистической плановой 
системы в реализации экономической политики пар
тии.

один план вытекает из дру
гого, Являясь его продолже
нием и конкретизацией. В 
разработке долгосрочной 
перспективы как формы не
прерывного планирования 
резко возрастает роль науч
ных прогнозов, всесторонней 
разработки фундаменталь
ных проблем.

Это подтверждает опыт 
работы над комплексной 
программой научно-техни-

венных комплексов, круп
ных городов.

Такой план (с распреде
лением заданий по годам) 
становится основной фор
мой реализации стратегиче
ских целей и задач эконо
мической политики партии, 
заложенных 'в  долгосроч
ных перспективных про
граммах.

В пятилетний период в 
основном укладываются

ХОЗЯЙСТВЕННЫЙ МЕХАНИЗМ 
РАЗВИТОГО СОЦИАЛИЗМА

В беседе с корреспонден
том ТАСС ЗАМЕСТИТЕЛЬ 
НАЧАЛЬНИКА ОТДЕЛА 
ГОСПЛАНА СССР ДОКТОР 
ЭКОНОМИЧЕСКИХ НАУК 
В. М. ИВАНЧЕНКО остано
вился на проблемах повы
шения уровня планирова
ния.

— Какие требования 
предъявляются постановле
ниями к планированию, по
вышению качества планов?

— План — основной ин
струмент достижения по
ставленных партией задач 
интенсивного экономическо
го роста, быстрого повыше
ния эффективности общест
венного труда. Отсюда — по
вышение требований к на
учному уровню планирова
ния, к качеству плановой 
работы, усиление роли и от
ветственности Госплана
СССР, других плановых ор
ганов, министерств и ве
домств. объединений и 
предприятий за разработку 
полностью сбалансирован
ных, высокоэффективных 
планов и обеспечение их 
выполнения.

В условиях современных 
масштабов и динамичности 
производства, под воздейст
вием , научно-технической 
революции особое значение 
придается знанию и оценке 
перспективы. Важно точно 
предопределить ход научно- 
технических, демографиче

ских, экономических, со
циальных и других процес
сов и правильно отразить их 
в плановых решениях.

Предусмотренный порйдок 
применения в управлении 
хозяйством системы пер
спективных и текущих пла
нов, центральным звеном, 
сердцевиной которой явля
ется пятилетний план, с од
ной стороны, укрепляет роль 
государственных Планов, а 
с другой — создает необхо
димые условия для дальней
шего развития хозяйствен
ной инициативы, творчества 
коллективов предприятий и 
объединений в осуществле
нии экономического маневра, 
в оперативном решении за
дач перестройки производ
ства в интересах потребите
ля.

Система планов означает 
их непрерывную взаимо
связь, единство целей, кйгДа

чес кого прогресса до 2000 
года. Она составлена Акаде
мией наук СССР. ГКНТ и 
Госстроем СССР как важ
ное звено В обосновании ос
новных направлений эконо
мического и социального 
развития нашей страны до 
1990 года, разработки круп
ных проблем одиннадцатого 
пятилетнего плана.

— Какие требования 
предъявляют постановления 
к пятилетнему плану?

— В пятилетнем плане 
должны решаться вопросы 
структуры, пропорций, сба
лансированности, концент
рации ресурсов на решении 
важнейших народнохозяйст
венных проблем, осуществ- 
ленйи крупных научно-тех
нических проблем комплекс
ного развития союзных и 
автономных республик, тер
риториальных производст-

циклы обновления производ
ства многих видов продук
ции, решение важных науч
но-технических проблем, 
создание крупных производ
ственных комплексов. Вме
сте с тем в его пределах до
статочно полно просматри
ваются конкретные технико
экономические параметры 
планов и производственные 
связи в процессе их осуще
ствления. Это позволяет ис
пользовать пятилетний план 
в качестве рабочей. про
граммы в хозяйственном ру
ководстве во всех звеньях 
отраслевого и территориаль
ного управления.

Как показывает опыт, глу
бокое, всестороннее обосно
вание системы программ, 
балансов, показателей, эко
номических нормативов, 
создание резервов в пяти
летием плане делают его бо
лее стабильным и достаточ

но надежным в организа
ции производственно-хозяй
ственных связей, при за
ключении долговременных 
договоров на поставку про
дукции, сырья, материалов, 
комплектующих изделий.

Создается возможность на 
основе стабильных показа
телей и экономических нор
мативов, устанавливаемых 
по годам пятилетки, стро
ить хозрасчетные отношения 
не только внутри предприя
тий и между ними, но и 
развивать их в отрасли как 
крупном производственно
хозяйственном комплексе, 
главным звеном которого 
являются производственные 
объединения.

— Как влияет новая роль 
пятилетнего плана на по
вышение эффективности 
встречного планирования и 
социалистического соревно
вания?

— Осуществление оценки
выполнения пятилетнего 
плана нарастающим итогом 
с начала пятилетки не толь
ко повышает требования к 
качеству разработки этих 
планов, но и решает проб
лему планирования от до
стигнутого. Это нацеливает 
коллективы на поиск и ис
пользование дополнитель
ных резервов для досроч
ного выполнения плана. 
Стабильные пятилетние пла
ны объективно способствуют 
развитию демократических 
начал в управлении народ
ным хозяйством, новому 
подъему соревнования,
встречного планирования.

Новые возможности тру
довых коллективов состоят 
прежде всего в том, что го
довые планы теперь разра
батываются. исходя из за
даний и экономических нор
мативов пятилетнего плана 
на данный год с необходи
мой их конкретизацией и

разработкой мероприятий, 
обеспечивающих выполне
ние пятилетки. Эта работа 
ведется снизу — самими 
производственными объеди
нениями и организациями с 
учетом договоров с потреби
телями продукции, тех ре
зервов и возможностей, ко
торые открывают социали
стическое соревнование и 
встречное планирование. 
При этом возрастает роль 
движения рационализаторов 
и изобретателей, других на
правлений творческой ак
тивности масс.

В разработке годовых пла
нов применяется принцип— 
показатели не должны быть 
ниже заданий пятилетки, 
утвержденных на соответст
вующий год. При соблюде
нии этого условия предприя
тиям, объединениям и ми
нистерствам предоставляют
ся широкие права самостоя
тельно разрабатывать и ут
верждать важнейшие пока
затели годовых планов. ■

Для лучшего их обоснова
ния министерствам и ведом
ствам уже в этом и будущем 
годах предстоит разработать 
новые паспорта предприя
тий. В них будут содержать
ся данные о наличии и ис
пользовании производствен
ных мощностей, в том чис
ле — сведения о коэффици
енте сменности оборудова
ния, об организационно-тех
ническом уровне и специа
лизации производства.

Такие паспорта станут 
единым критерием при ха
рактеристике потенциала и 
развитии каждого предприя
тия. А это и создаст усло
вия для единства требова
ний к плану на всех уров
нях, поможет в полной мере 
выявить внутренние резер
вы. На это нацеливают тру
жеников, все коллективы 
принятые документы.

У СПЕ Х  К И Н О Ф И К А Т О Р О В П О В Ы С И ТЬ  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
С собрания партийно-хозяйственного

«Сердечно поздравляем
работников кинофикации
достигнутыми успехами ки
нообслуживания населения» 
— так начинался текст те
леграммы, полученной на

днях начальником областно
го управления кинофика
ции. По итогам республи
канского социалистического 
соревнования за второй 
квартал нынешнего года то

мичи заняли третье место с 
присуждением премии. Это 
радует коллектив, который 
борется за успешное выпол
нение планов В год 60-лет
него юбилея советского ки
но.

Л. ГОВОРОВА.

ДОЯРКА СОВХОЗА «СО

ВЕТСКИЙ» ШЕГ АРСКОГО 

РАЙОНА МАРИЯ ПЕТРОВ

НА КРМВОШЕИНА—ОДНА 
ИЗ ЛУЧШИХ НА НИКО
ЛАЕВСКОЙ МОЛОЧНОТО
ВАРНОЙ ФЕРМЕ. ЕЕ ВЕ
СОМЫЙ ВКЛАД ПОМОГ 
ВСЕМУ КОЛЛЕКТИВУ ЖИ
ВОТНОВОДОВ ЗАНЯТЬ 
ПРИЗОВОЕ МЕСТО В КОН
КУРСЕ М О Л О Ч Н Ы Х  
ФЕРМ. НЕ СНИЖАЕТ НА
ДОЕВ М. П. КРИВОШЕИНА 
И В ЛЕТНИЙ ПАСТБИЩ
НЫЙ ПЕРИОД. БОЛЬШЕ 
ДЕСЯТИ КИЛОГРАММОВ 
МОЛОКА ПОЛУЧАЕТ ОНА 
ЕЖЕДНЕВНО ОТ КАЖДОЙ 
КОРОВЫ СВОЕЙ ГРУППЫ.

Фото Е. Лисицына.

а к т и в а  с т
Большую тревогу в ны

нешнем году вызывает от
ставание, допущенное строи
телями областного центра. 
План по вводу жилья, на
пример, существенно недо
выполнен, причем домо
строительный комбинат (на
чальник Е. А. Калугин) при 
плане 60 тысяч квадратных 
метров ввел за семь месяцев 
менее 30 тысяч. Неудовлет
ворительно работали и дру
гие строительные организа
ции.

Как преодолеть отстава
ние? Об этом шла речь на 
собрании партийно-хозяйст
венного актива строителей, 
созванного Томским город
ским комитетом КПСС и 
горисполкомом. Главный 
вопрос повестки дня — по
вышение ответственности 
руководителей хозяйствен
ных, партийных и общест
венных организаций Томска 
за выполнение плана 1979 
года.

С докладом на собрании 
актива выступил первый се
кретарь горкома ; КПСС 
КЗ. И. Литвинцев.

р о и т е л е й
— В течение пяти лет 

подряд, — отметил доклад
чик, — строители города вы
полняли планы по вводу 
жилья, в нынешнем же году 
положение очень серьезное. 
Создается опасность не вве
сти плановое количество 
жилья, если вовремя не 
принять самые решитель
ные меры.

Причин отставания не
сколько. Докладчик выде
лил, например, слабое мате
риально-техническое снаб
жение: из-за этого происхо
дит до 70 процентов потерь 
рабочего времени в строи
тельных . организациях. 
Имеются также недостатки в 
организации труда, в исполь
зовании механизмов.

Большие претензии предъ
являются строителям по ка
честву сдаваемого жилья и 
особенно по благоустройст
ву. Здесь плохо работает 
коллектив треста Стройме- 
ханизация (управляющий 
В. И. Гущин). Из-за низкого 
качества благоустройства, 
например, до сих пор не 
сдан детский сад на К а т 
таке. На строительстве жи-

г. Т о м с к а
лого дома под номером 14-6 
асфальт укладывался прямо 
в грязь. Не берегутся на 
стройплощадках и материа
лы. Не всегда четко действу
ет охрана сооружаемых объ
ектов.

О недостатках в обеспече
нии материалами, плохом 
качестве железобетонных 
изделий и кирпича говорили 
на собрании актива монтаж
ник ДСК Ф. И. Лир, камен
щик ГОРЕМ-Ю Н. В. Гайда- 
нович, прораб второго специ
ализированного управления 
треста Спецстроймеханяза- 
Ция А. В. Сорокин, секретарь 
парторганизации ГРСУ-19 
треста Горреметрой В. П. 
Цыганков.

Чтобы выполнить поста
новление Совета Мини
стров СССР «О ме
рах по дальнейшему разви
тию жилищного строитель-1, 
ства в г. Томске и Томской 
области», необходимо резко 
повысить ответственность 
каждого руководителя, каж
дого строительного участка— 
такая мысль прошла крас
ной нитью чеоез все высту
пления на собрании.

IlllllllllllllllllllllllimilinnПУСКОВЫЕ С Т Р ОЙКИ— ПОД КОНТРОЛЬ

В ы з ы в а е м  н а  п л а н е р к у
с п е ц и а л и с т о в ,  о т в е т с т в е н н ы х  з а  ч и с т о т у  
и  с т р о и т е л ь с т в о  т е х н и ч е с к о г о
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Сразу Оговоримся: качество питьевой воды в областном 
гёнтре не понизилось. Редакция вновь возвращается я. 
юнтролю строительства системы раздельного водоснао- 
кения потому, что на этой стройке наступает ответствен- 
:ый ппедпусковой период. Через полтора месяца техни- 
геский водовод должен быть введен в эксплуатацию, и 
десъ особенно необходимы концентрация усилий и со- 
лаеованность разных организаций. Ведь если масштабы 
,абот — сотни тысяч рублей сметной, стоимости и десятки 
■илометров коммуникаций —• по современным меркам 
ге так уж и велики, то по количеству подразделении- 
'частников. по внутренней напряженности и важности 
тройки едва ли найдется сегодня другой конкурирую
щий объект.
Наши читатели, очевидно, помнят корреспонденции: 

'Чистая вода, продолжение следуем» (20 января). «Огонь, 
мзда, и...» (15 апреля этого года). Настолько серьезны
ми и эффективными оказались меры, принятые партий
ными и советскими органами, что теперь можно уверенно 
.аявить: проблема городского водоснабжения будет окоя- 
гательно решена в самое ближайшее времй.

Зимняя публикация нашей газеты заканчивалась по
ведением: «Многое можно сделать. если бесконтроль- 
гость со стороны инспекции, бездумность эксплУатацисн- 
'иков и безответственность потребителей перестанет 
5ытъ помехой на путях чистой воды для города...» А  св
одня на редакционной планерке мы ведем речь как раз 
>б -томлении контроля со стороны инспекции, о возрос- 
п<=тй ответственности потребителей, о том внимании к 
нчтьбе городского водоснабжения, которое начали, нако
лете пиоявлять заинтересованные организации.

—  КОНТРОЛЬ.
и н с п р к т ш и
УЖЕСТОЧИЛСЯ. —
считает Л. И. ШЕЛЕПОВА, 
ставший инженер гидпохи- 
мичрокой лабораторий Верх
не-Обского бассейнового уп
равления по регулированию 
использования и охране вод.

— В нынешнем году мы 
добились того, что предприя
тия соседней области,, распо
ложенные в верховьях То
ми. в обязательном порядке 
информируют нас о любых 
существенных изменениях в

работе очистных сооруже
ний. Мы получили возмож
ность заблаговременно при
нимать все необходимые 
меры для сохранения каче
ства питьевой воды. Меры 
самые жесткие — вплоть до 
отключения от водопровод
ной сети промышленных 
предприятий, с тем. чтобы 
жители города могли поль
зоваться только артезиан
ской водой. И надо со всей 
определенностью сказать: за 
период с начала нового года

~,гу с о г р  -г т т г т т т т т .г / о -/ -,  мт.т «7 " Р Т . Т О .

ство питьевой воды в Том
ске отвечало и отвечает всем 
требованиям ГОСТа.

Но мы обязаны еще сле
дить и за рациональным ис
пользованием воды. Поэтому 
мы и приветствуем строи
тельство технического водо
вода, с пуском которого все 
заводы перейдут на снаб
жение речной водой, а я 
городскую сеть будет посту
пать вода только из артези
анских скважин. Кроме того, 
независимо от этого строи
тельства, городской комитет 
КПСС в нынешнем году с 
особой настойчивостью тре
бовал от каждого предприя
тия разработки технических 
мер по сокращению водопот- 
ребления. Контроль за вы
полнением этих мероприя
тий ведет наша лаборатория. 
Вот здесь находится доку- 

>ментация (Любовь Ивановна 
протягивает толстую папку) 
— смотрите, какой отличный 
пример подает, допустим, 
электротехнический завод. 
«Изменение схемы охлаж
дения вакуумных печей» 
(срок выполнения — первый 
квартал) — выполнено! Во- 
допотребление сократилось в 
результате на 200 кубиче
ских метров в сутки. «Ре
конструкция системы водо
снабжения отдаленных уча
стков» — тоже сделано.

Снизили потребление воды 
завод режущих инструмен
тов, ТЭМЗ, объединение 
«Контур», другие промыш
ленные предприятия. И вот 
итог: на технические нужды 
в городе расходуется теперь 
каждые сутки на 6—8 тысяч 
кубометров воды меньше, 
чем в прошлом году.

К рассказу Л. И. Шелепо
вой можно добавить, что и 
сами инспекторы почувство

вали, наконец, в полной ме
ре свои права и возможно
сти. На днях, например, ла
боратория получила доку
мент, разъясняющий поря
док наложения взысканий 
на нерадивых хозяйствен
ников. Раньше такого четко
го юридического документа 
у сотрудников водной ин
спекции не было.

Единственный, пожалуй, 
упрек можно сделать сего
дня в адрес гидрохимиче
ской лаборатории. Ее инже
неры получают количест
венные данные по сокраще
нию расхода поды на пред
приятиях только в процессе 
плановых ревизий, которые 
они делают ежеквартально. 
Думается все же, что водная 
инспекция должна распола
гать более оперативной ин
формацией — иначе что за 
контроль?

Но в городе существует и 
другая служба, резко по
высившая эффективность 
своей работы, — управление 
водопроводно - канализаци
онного хозяйства. Оно доби
лось того, чтобы на каждом 
заводе были установлены 
водомерные приборы, и, 
следовательно, теперь

—  УЧИТЫВАЕМ  
КАЖ ДУЮ  
КАПАЮ, —
сообщает Н. С. РОМАНОВ, 
начальник областного уп
равления водопроводно-ка
нализационного хозяйства.

— Мы сумели уменьшить 
подачу речной воды в го
родскую сеть на 16 тысяч 
кубометров в сутки, А  ’.водо

забор из подземных сква
жин. наоборот, стал на 10 
тысяч кубометров больше. 
Так что концентрация реч
ной воды в нашем водопро
воде составляет сегодня 25— 
30 процентов, а не 40—50, 
как было в прошлом году.

Но это лишь полумеры. 
Оценивая положение дел с 
хозяйственной точки зрения, 
мы убеждаемся: на про
мышленные нужды не дол
жно тратиться ни грамма 
артезианской воды! Поэто
му и форсируем строитель
ство. технического водовода.

Наше управление куриру
ет эту стройку. Для насосной 
станции второго подъема, 
где генеральным подрядчи
ком выступает химсттюев- 
ское подразделение СМУ-8, 
оборудование поставлено 
практически все. Осталось 
выполнить там монтажные 
и наладочные работы. Ли
нейную часть трубопровода 
заканчивает монтировать 
коллектив СМУ-5 того же 
управления Химстрой. Здесь 
нет сомнений, что работа 
будет сделана в срок. А вот 
как дела на строительстве 
ответвлений на промышлен
ные предприятия?

По решению горисполкома 
каждая организация обязана 
вести водовод на свою тер
риторию собственными си
лами, И что мы видим се
годня?

Большинство заводов с 
заданием справилось. Особо 
следует выделить группу 
предприятий Кировского 
района: электроламповый
завод, ТЭМЗ. завод режущих 
инструментов, объединение 
«Контур» — они очень от
ветственно отнеслись к по
рученному делу. А вот на 
«Сибэлектромоторе» освоено 
только 35—40 процентов сме
ты — надо наверстывать 
упущенное. Кое-как. нако
нец, приступили к работе 
по созданию технического 
водовода предприятия Том
ского территориального уп
равления строительства, в 
частности, завод КПД. И со
всем плохо обстоят дела на 
заводах объединения Томск- 
стройматериалы и тппавле- 
ния Химстрой (ЖБИ «Каш- 
так», авторемонтный завод). 
Воду для технических нужд

эти предприятия берут из 
городского водопровода. и 
неизвестно, что они собира
ются делать в сентябре, ког
да вся промышленность го
рода будет переведена на 
речное водоснабжение...

В то же время следует 
уточнить: ни А. И. Борисов, 
директор авторемонтного 
завода, ни А. А. Левшин, 
руководитель завода ЖБИ 
«Каштак», не считают нуж
ным появляться на заседа
ниях городского штаба пост
ройки системы раздельного 
водоснабжения. Так что на 
повестку дия нашей планер
ки выносится вопрос:

ОТВЕТ
СТВЕННОСТЬ
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ

Говорит Н. А. Сергеев, за
меститель председателя гор
исполкома, начальник го
родского координационного 
штаба строительства техни
ческого водовода:

— Это сегодня очень важ
но, чтобы предприятия- 
потребители тщательно под
готовились к приему техни
ческой воды. Взять хотя бы 
управление Химстрой, и 
чьем ведении находятся за
воды ЖБИ «Каштак» и 
АРЗ. По заявлению • адми
нистрации управления, у 
них еще не готова даже 
проектная документация на 
подводящие водоводы.
Странное отношение к делу! 
Ведь руководству Химстроя 
так же, как и генеральному 
директору объединения
Томскотройматериалы това
рищу Козлову, хорошо из
вестно. что с пуском техни
ческого водовода к тем 
предприятиям, которые ока
жутся не подготовленными, 
будут применены самые 
строгие административные 
санкции.
. Настораживает нас и по

зиция дирекции строящегося 
нефтехимического комбина
та. Она финансирует работы 
по сооружению насосной 
станции второго подъема 
воды. Но сейчас, когда на 
стройке наступают горячие 
предпусковые дни, финан

сирование по непонятным 
причинам приостановлено. 
Дирекция нефтекомплекса 
ссылается на перерасход 
сметы. Но этот вопрос уже 
рассматривался на заседа
нии исполнительного коми
тета .областного Совета на
родных депутатов, и нефте
химики обещали решить во
прос положительно. Выхо
дит, что все осталось пока 
обещанием...

* * *
Работы по созданию си

стемы раздельного водоснаб
жения близки к заверше
нию. Строители СМУ-5 и 
СМУ-8, электрики МСУ-74, 
коллектив МСУ-48 треста 
Проммехаиомонтаж, работ
ники Томскпромстроя»
промышленные предприя
тия — все сегодня понимают 
огромную важность этой по-

К о р р е с п о н д е н ц и я  «Вы зы в ае м  
на п л а н е р к у » ,  о п у б л и к о в а н н а я  
в га зете  «К р а с н о е  з н а м я »  2 ав
г у с т а  с. г., о б с у ж д е н а  в к о л 
л е к т и в е  у п р а в л е н и я  С п е ц с т р о й  
№ 1.

Со общ ае м , ч то  та  ч а с т ь  работ 
на с т р о и т е л ь с т в е  завода то в а р 
ного бе тона и р а с т в о р а ,  к о то 
рая к а с а е тс я  т р е с та  С п е ц с т р о й -  
м ех а н и за ц и я ,  б у д е т  в ы п о лн е н а  
в п о лн о м  объеме в с е н тя б р е  
1979 года в с о о т в е т с т в и и  с на
м еч енны м  п ла ном ,

В. Г У Щ И Н ,  
у п р а в л я ю щ и й  тр е с то м  
С п е ц с т р о й м е х а н и з а ц и я .

*  *  *

ОТ РЕДАКЦИИ. Получив 
такой оптимистичный ответ, 
мы сообщили о нем главно
му инженеру треста Томск- 
лромстрой А. Я. Зайцеву.

— Странно, — ответил 
Анатолий Яковлевич, — ка
ким это образом коллектив 
треста Спецстроймеханиза
ция собирается «выполнить 
в полном объеме» свои рабо
ты. если на строительстве 
завода товарного бетона и

настоящему общегородской 
нашей стройки «чистой во
ды». И мы надеемся, что ди
рекция нефтехимического 
комбината не окажется в по
ложении тормозящей ин
станции.

...Подводя итог нашей ре
дакционной «планерки», мы | 
думаем, что никто из у част- 1 
ников разговора не сомне- | 
вался: огромная работа, ко- ! 
торая проводится сегодня в 
Томске, — это не временная 
кампания. II с пуском тех
нического водовода вопросы 
охраны окружающей , пас 
водной среды отнюдь не по
теряют своей напряженно
сти и остроты.

Материалы планерки 
подготовил к печати 

Ю. ШИПУНОВ, 
наш кОрр.

раствора их людей очень ма
ло?

Не очень, судя по всему, 
раскачиваются на этом пус
ковом объекте и работники 
Томского управления треста 
Сибнефтехиммонтаж, кото
рым осталось здесь освоить 
самый большой объем строи
тельно-монтажных работ — 
порядка 100 тысяч рублей. 
Правда, по заявлению на
чальника этого управления 
В. А. Кондакова, их сдержи
вает заказчик — завод 
ЖБК-100, недопоставивший 
до сих пор значительную 
часть оборудования.

Ну, а что же конретно со
бирается предпринимать за
казчик, чтобы запустить в 
III. квартале этот важный 
объект .(хотя бы без склада 
цемента), редакции пока не
известно: директор завода 
ЖБК-100 замалчивает кри
тическое выступление в пе
чати...

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

Отвечают строители завода 
т о в а р н о г о  бетона и раствора
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В О З В Р А Щ А Я С Ь  К Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

м й л й я  й р х и т е к т у р й :

М Н Е Н И Е  С П Е Ц Н Й Л И С Т Й

Частд приходится сЛЬгшать 
от людей, совершивших по
ездки по городам Прибалти
ки, Белоруссии, Украины: 
«Какая там чистота: сорин
ки на улице не найдешь! А 
сколько цветов! А какие 
там дворы!...» И невольно 
думаешь: а почему же у нас 
ё Томске иначе? Почему 
многие из нас считают ве
ликим благом для благо
устройства города те дейст
вительно уродливые детские 
игровые формы, о которых 
так хлестко и верно было 
сказано в фельетоне «Много
гранное корыто», опублико
ванном в газете 29 июня? 
Почему так неуютны наши 
дворы? Почему, наконец, 
съев мороженое, идешь пол- 
километра, чтобы выбросить 
пустой стаканчик в пере
полненную урну? А  ведь все 
ото и многое другое опре
деляет общую внешнюю 
культуру города.

Какие организации сей
час занимаются решением 
этих дел в Томске? Их 
много. Это специализирован
ное автохозяйство, выпол
няющее санитарную очист
ку основных городских ма
гистралей. Это районные 
комбинаты благоустройства, 
следящие За техническим

состоянием улиц. Это РСУ 
зеленого строительства, ве
дущее работы по содержа
нию, уходу и оформлению 
бульваров, цветников и га
зонов. Есть еще дорожный 
ремоктно - строительный 
трест. .И коллективы пред
приятий и организаций, 
ЖКО и домоуправлений, 
обязанные содержать в по
рядке закрепленные терри
тории и жилые массивы. 
Материальные базы у этих 
организаций различны, но 
общей пока является неспо
собность добротного вы
полнения всех видов работ.

Хотелось бы остановиться 
на вопросах, касающихся 
малых архитектурных форм, 
в частности, элементов дво
ровых площадок, скамеек, 
урн, цветочных ваз. Редко 
кто из жителей задумывает
ся над тем, откуда они бе
рутся. Нам это ни к чему, 
нам важно, чтобы они были 
на своих местах, были удоб
ны и по возможности кра
сивы.

Возьмем, к примеру, урны 
для мусора. Спецавтохозяй- 
ство по договорам приобре
тает их в других городах. 
Иногда по каким-то причи
нам договор не выполняется, 
как это происходит сейчас. 
А будучи в одном из горо
дов Южного Урала с населе

нием вдвое меньшим, чем в 
Томске, я увидела удивив
шее меня маленькое пред
приятие, разместившееся в 
одноэтажном домике: там де
лают урны для нужд города. 
Не шедевры малой архи
тектуры, но стоят они вез
де, где нужно: на останов
ках, у киосков, у входов в 
магазины, парки, кинотеат
ры и просто вдоль тротуа
ров. И сора там на улицах 
не увидишь.

Все мы знаем, как укра
шает асфальтированную се
рую площадку группа цве
точных ваз. Есть и у нас в 
Томске цветочные вазы, но 
приобретены они были в 
другом городе в ограничен
ном количестве, по своим 
формам плохо вписываются 
в различные площадки на 
улицах и во дворах. Нужны 
другие вазы, четких, лако
ничных очертаний, удобно 
блокирующиеся в группы. 
Основой для производства 
таких форм может служить 
обычное железобетонное 
кольцо для устройства ко
лодцев подземных комму
никаций. Но никто у нас в 
городе таких ваз, к сожале
нию, не выщ'скает.

Элементы дворовых пло
щадок служат многим: кто- 
то вешает белье, выбивает 
ковер, кто-то просто сидит

на лавочке, а кто-то познает 
здёсь мир, развивается фи
зически. И вот им-То, детям, 
в перелаю очередь и должны 
принадлежать дворы, долж
ны воспитывать их и эсте
тически. Но элементы, кото
рыми сейчас оборудуются 
дворовые площадки, эти 
функции выполняют крайне 
неполно.

Почему стало возможным 
нашествие этих полчищ тан
ков, мельниц, автомобилей, 
на которые смотреть страш
новато, не то что играть? А 
потому, что ничего другого 
нигде не возьмешь. Единич
ность положительных при
меров только подчеркивает 
серьезность положения. Дей
ствительно, такую площад- 
,ку, какая сделана с весьма 
большими затратами в ака
демгородке, в каждый двор 
не впишешь. Даже такие 
крупные предприятия, прин
ципиально заинтересован
ные в благоустройстве, как 
заводы электротехнический 
и «Сибэлектромотор», с 
большим трудом смогли сде
лать по одной более или ме
нее современной детской 
площадке в жилых масси
вах. Трудности при этом 
возникали и из-за отсутст
вия материалов, и из-за не
хватки в ЖКО людей даже 
на проведение срочных ре
монтных работ.

Предприятия с большой 
радостью купили бы ком
плекты готовых деталей раз
личных игровых элементов, 
удобные простые скамьи, 
цветочные вазы, урны, кото
рые порекомендуют им про
ектировщики, пригласили бы 
бригаду рабочих, которые 
установили все это на свои 
места, оборудовали подходы, 
поставили ограждения. Но 
вся загвоздка в том, что нет 
такой организации в городе,

которая изготовляла бы в 
соответствии с утвержден-, 
ными проектами элементы 
малых архитектурных форм, 
и нет такой организации, 
которая централизованно ус
танавливала бы их. Поэтому 
и материалы конкурса ар
хитекторов по оформлению 
дворовых площадок лежат 
с 1976 года без движения. 
Поэтому отлично идут дела 
на заводе «РембыТтеХника», 
производящем хоть какие-то, 
элементы детских площадок.

Видимо, назрела острая 
необходимость начать фор
мирование специализирован
ного предприятия по произ
водству элементов малых 
архитектурных форм со
гласно требуемой номенкла
туре и утвержденным про
ектам. В качестве второй 
стадии решения вопроса нуж
но предусмотреть создание 
при тресте Горремстрой или 
дорожном ремонтно-строи
тельном тресте временного, 
Допустим, на период с апре
ля по сентябрь, специализи
рованного участка. Работать 
в нем могли бы студенты и 
сотрудники вузов, учащиеся 
школ, техникумов и ГПТУ, 
пенсионеры, художники и 
скульпторы. Этот участок 
мог бы выполнять строи
тельство и оформление дво
ровых площадок как суще
ствующих домов, так и на 
правах субподрядной орга
низации—домов, сдаваемых 
в эксплуатацию.

Предлагаемые мероприя
тия, конечно, сложны орга
низационно. Но все согла
сятся, что они очень нужны 
для горожан, вышедших в 
поход за высокую дисципли
ну труда и быта.

Л. ПРЯНИШНИКОВА,
архитектор Кировского 

района г. Томска.

• ti-wnuс- ,: •V'iii ' .-'ч - И •

:' ' ‘J ’•

I f  ;

;s#  ■

« Э в р и к у »  з д е с ь  у в а ж а ю т
Если соединить воедино 

полтора десятка футбольных 
полей, то получится пло
щадь, которую заштукату
рил и покрасил студенческий 
строительный отряд меди
цинского института «Эври
ка». В этом году ему испол
нилось десять лет. В раз
ных местах области труди
лись девушки. Сейчас они 
ведут отделочные работы на 
строительстве учебного и ■об
щественно - бытового кор
пусов СПТУ-1 в г. Асине. 
1 сентября сюда Должны 
прийти учиться будущие ме
ханизаторы. Только безус
ловное соблюдение сроков 
графика поможет сдать объ
ект в срок.

Командир «Эврики» Рая 
Новожилова вместе с прохо

дящим инженерную практи
ку Александром Кинько из 
ТИСИ оперативно руководит 
отрядом. Когда нет раствора 
для штукатурных работ, 
девчата готовят шлакобетон
ную подсыпку под покрытие 
из метлахской плитки. А 
это 1000 квадратных метров. 
Большинство стройотрядов
цев никогда раньше мастер
ка в руках не держало. Од
нако сейчас их не отлИчшш. 
от профессионалов. За каче
ство штукатурных работ О'ли 
Ермолович, Тани Бельской, 
Светы Смеловой и других 
девчат .из бригады Марины 
Овчинниковой можно не бес
покоиться.

В отряде 24 человека, две 
бригады. Естественно, что 
между ними идет постоянное

соревнование. В «Эврйке» 
трудятся Саша Малюгин и 
Сережа Клыков из- шкблы 
.№ 4 г. Асина, В этом учеб
ном году они пойдут В деся
тый класс. Учились ребята 
хорошо, хотят стать студен
тами мединститута.

Бригады кадровых рабо
чих из ПМК-453 треста 
Томе ксе льстрой вниматель
но следят за работой студен
ток. Заслужить их уважение 
непросто. Это можно сделать 
только безупречной работой, 
товарищеской взаимовыруч
кой. Девчат из «Эврики» 
здесь уважают.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.
*  *  *

ИА СНИМКЕ: бригада Ма
рины Овчинниковой.

Фото автора.

Осторожно: волокита!

ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ...
Дом яд улице Вершини

на. 24-а, в котором мы 
живем, уже много лет тре
бует капитального ремонта. 
Отдпительцая и водопровод
ная системы действуют пло
хо, протекает крыша. Во вре
мя дождей в квартирах чет
вертого этажа грозит обва
литься штукатурка. Главная 
же наша беда — кухонные 
плиты. Больше пяти лет на
зад домоуправление JV» 1 
ЖКК Томскжилстроя пред
ложило жильцам поменять 
примитивные кирпичные 
пёчи на современные элек
троплиты. Все, конечно, с 
(радостью согласились. Ста
рые печи были разобраны. 
Новых же... нет и по сей 
день. Устраиваемся, кто как 
1может.

Много раз мы обивали по
роги домоуправления, жи
лищно-коммунальной конто
ры, Томскжилстроя, обраща
лись за помощью в Томский 
горисполком и. другие ин
станции. В конце 1977 года, 
наконец, получили вполне 
официальное заверение на
чальника ЖКК тов. Чебота
рева П. А. о том, что электро
монтажные и сантехниче
ские работы будут произво
диться в первом квартале 
1978 гЬ да.

Но в установленный срок 
сделали только внутреннюю 
проводку, поставили счетчи
ки. С тех пор прошло еще 
полтора года, а плит так и 
нет, силовой кабель к дому 
не подведен.

Мы снова ходим, пишем, 
просим о помощи, нам снова 
что-то обещают...

Г. РОСТОВЫХ, 
участник Великой Отече
ственной войны, ветеран 

труда; 
Н. ПЕТРОВА, 
ветеран труда;

И. ПОНОМАРЕНКО, 
рабочий объединения 

Сибкабсль, и другие, всего 
28 подписей.

Это тревожное письмо за
ставило нас связаться с ру
ководством жилищно-комму
нальной конторы Томскжил
строя, в ведении которой на
ходится дом.

Коллективное письмо
жильцов «подопечного» дома 
комментирует главный ин
женер ЖКК Н. А. Солодов
ников:

— Положение в 32-квар- 
тирном доме по улице Вер
шинина, 24-а, нам, конеч
но, известно. Сейчас уже 
трудно сказать, кто повинен. 
Я работаю в авоей должно
сти третий год, и проблема 
электроплит в этом доме до
сталась мне, что называется, 
в «наследство». Мы пытаем
ся поправить положение, но 
пока безуспешно. Одна по
ловина дела все же скоро 
будет выполнена: рабочие
первого домоуправления ро
ют траншею для кабеля. А 
вот плиты мы так и не мо
жем получить. В гориспол
ком отослана наша заявка 
на электроплиты, но когда 
она будет удовлетворена, не
известно. Дом на Вершини
на, к сожалению, у нас не

один. Подобная ситуация
еще в двух: по Красноар
мейской, 106, и по Алтай
ской, 153.

Что же касается ремонта 
крыши, отопления и водо
проводной системы дома, то 
эта беда устранима. Ремонт 
скоро закончим.

ОТ РЕДАКЦИИ. Конечно, 
объяснение для жильцов 
злополучного дома, обратив
шихся в редакцию, малоуте
шительно. Как же сложи
лась такая нелепая ситуа
ция? Уж если не в состоя
нии была жилищная конто
ра обеспечить квартиры сов
ременным оборудованием — 
так не убирали бы старые 
печи, не обманывали людей. 
Главный инженер ЖКК объ
яснил, что тогда, когда за это 
дело брались, электроплиты 
не считались особенным де
фицитом. Потому, мол, и по
сулили их жильцам. Но 
если разматывать клубок 
«объективных» причин
дальше, то окажется, что на 
одном этапе были плиты—не 
было свободных рабочих, на 
другом — не было кабеля, 
на третьем... А  по сути-то 
получится, что на всех эта
пах, наверное, главным де
фицитом в домоуправлении 
№ 1 и в ЖКК Томскжил
строя оказалось внимание к 
людям. Ведь в течение пяти 
с лишним лет тянется эта 
волокита, Может быть, на
чальник ЖКК Томскжил
строя П. А. Чеботарев, уп
равляющий домоуправле
нием № 1 В. П. Малашкевич 
и Томский горисполком все- 
таки положат ей конец?

Неразбериха в БРИЗе
Группа народного контроля завода 

«Сибэлектромотор» проверила работу 
бюро рационализации и изобретательства

Контролеры установили, 
что оформление рационали
заторских предложений зна
чительно превышает сроки, 
предусмотренные положени
ем (норма. — 15 дней). В от
деле главного механика с 
апреля 1973 года пылятся 
четыре рационализаторских 
предложения и шесть—в от
деле главного металлурга. 
Подобные залежи народные 
контролеры обнаружили и 
в отделах главного энергети
ка и инструментальном.

Прошло почти два меся
ца после проверки. Папка 
главного металлурга Ф. А.. 
Лукка все так же пухнет от 
просроченных рацпредложе
ний. Есть даже такое, кото
рое подано в... 1977 году. 
Папка главного энергетика 
завода В. Н. Дудченко то
же похожа на долгий ящик.

— Хочется, чтобы специа
листы завода смотрели на 
рационализаторскую работу 
другими глазами, — сетует 
инженер БРИЗа А. А. Ма
лышева.

В записке дозорных, со
ставленной 27 июня 1979 го
да. читаем: «Неудовлетвори
тельно ведется работа по 
внедрению рацпредложений. 
Так. из 195 предложений, 
поданных рационализатора
ми в этом году, внедрено 
только 58». Через месяц в 
бюро нам ответили: «На се

годняшний день внедрено 31 
•рацпредложение». Вот такие 
метаморфозы происходят с 
цифрами!

Приказом директора заво
да в конце 1978 года была 
назначена группа из четы
рех человек, которой пору
чено производить все расче
ты, связанные с определени
ем экономической эффек
тивности внедренных рац
предложений. Но приказ до 
сих пор дебатируется.

На протяжении несколь
ких лет в бюро рационали
зации и изобретательства 
завода не ведется проверка 
использования внедренных 
предложений.

Судьба рационализатор
ской мысли часто зависит 
от настойчивости ее авто
ров. И сколько же надо по
тратить времени на проби
вание той или иной новин
ки! Старшим мастером це
ха № 8 Т. И. Захаровым бы
ло разработано в 1978 году 
приспособление для обработ
ки гаек штуцера. Предложе
ние было испытано автором 
кустарным способом и дало 
хорошие результаты: произ
водительность повышается 
в несколько раз. Прошло 
больше полугола, но в 
БРИЗе до сих пор не опре
делили судьбу этого рац
предложения.

По нашей просьбе предло
жение Т. И. Захарова с горем 
пополам разыскали. Резолю
ция заместителя главного 
инженера завода В. Ф. Му
равьева предельна ясна: 
«Предложение, несомненно, 
повысит качество обработки 
и увеличит производитель
ность. Принять»,

— За неделю можно изго
товить это приспособление,— 
с горечью говорит Т. И. За
харов. — А сколько месяцев 
идет волокита! Ведь ни
кто и не думает внедрять 
предложение. Почему? В 
бюро рационализации и изо
бретательства все только 
плечами' пожимают.

Постановление Централь
ного Комитета КПСС .и Со
вета Министров СССР «Об 
улучшении планирования и 
усилении воздействия хо-' 
зяйственного механизма на 
повышение эффективности 
производства и качества ра
боты» 1 нацеливает на обес
печение предельно рацио
нального использования 
всех возможностей, на ши
рокое внедрение - научно- 
технических достижений и 
передового опыта. На заводе 
«Сибэлектромотор» хозяй
ского отношения к рациона
лизаторским предложениям 
пока н'е наблюдается. 55 
рацпредложений за 1978 год 
в БРИЗе завода,.. утеряли. 
Здесь уже и аргументы из
лишни.

Г, СКАРДЫГИН,

[ i5 Еждынародная
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Б Р А Т С К О Е

МИР РУКОПЛЕЩЕТ- !

Е Д И Н С Т В О
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Зарубежные средства .мас
совой информации уделяют 
большое .внимание сообще
нию «В Центральном Коми
тете КПСС». Отмечается, что 
ЦК КПСС рассмотрел итоги 
крымских встреч и бесед 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева с ру
ководителями социалистиче
ских государств, высоко оце
нил и одобрил деятельность 
товарища Л. И. Брежнева. 
Крымские встречи 1979 года 
— важный этап на пути 
дальнейшего укрепления со
трудничества братскихстран.

Болгарская «Работническо 
дело» пишет: Честные люди 
всей земли с пристальным 
вниманием следили за крым
скими встречами и перегово
рами, единодушно оценив 
их как первостепенное поли
тическое событие, которое 
будет способствовать даль
нейшему усилению могуще
ства социалистического со
дружества, достижению , но
вых успехов в укреплении 
мира и разрядки в отношени
ях между Востоком и Запа
дом. Эти традиционные 
встречи товарища Л. И. 
Брежнева с руководителями 
других братских социали
стических стран утвердились 
как эффективная форма 
координации взаимного со
трудничества и внешнеполи
тической деятельности го

сударств социалистического 
содружества.

Польские газеты публику
ют сообщения из Москвы 
под заголовками: «Дальней
шее развитие и углубление 
кооперации в интересах бла
госостояния народов . наших 
стран», «Важный этап со
трудничества ».

Особое значение состояв
шихся в Крыму встреч со
стоит в том, что центральны
ми в переговорах были пер
спективные вопросы, имею
щие определяющее значение 
для долговременного сотруд
ничества социалистических 
государств, отмечает венгер
ская «Непсава».

Социалистические страны 
уверенно идзт вперед в сво
ем социально-политическом 
и экономическом развитии, 
пишет «Берлинер цайтунг» 
(ГДР). Их успехи, особенно 
ярко видны на фоне поло
жения в капиталистическом 
мире, для которого характер
но дальнейшее обострение, 
кризисных явлений.

Для успешного решения 
народнохозяйственных задач 
государства социалистиче
ского содружества нуждают
ся в углублении мира, обуз
дании и свертывании гонки 
вооружений, дополнении по
литической разрядки разряд
кой военной, отметило в 
своем комментарии чехосло
вацкое радио. Нынешние 
крымские встречи вновь

продемонстрировали непоко
лебимую приверженность 
братских стран политике ми
ра и мирного сотрудниче
ства.

Все румынские газеты со
общают о рассмотрении ЦК 
КПСС итогов крымских 
встреч и бесед Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева с руководителями 
социалистических госу
дарств.

Западногерманская «Уи
зерс цайт» указывает, Что 
«итоги крымских встреч . и 
бесед Л. И. Брежнева с ру
ководителями стран социа
листического содружества 
имеют всемирно-политиче
ское значение».

Во всех сообщениях о 
встречах, отмечает газета, 
подчеркивалась необходи
мость положить конец гонке 
вооружений, предпринять 
шаги в области разоруже
ния. Участники крымских 
встреч указывают на боль
шое политическое значение 
Договора ОСВ-2, подписанно
го СССР и США, на необхо
димость его скорейшей рати
фикации.

Выходящая в Турине газе
та «Стампа» под заголовком 
«Кремль осуждает планы 
НАТО по размещению но
вых видов вооружения в За
падной Европе» комментиру
ет то место из документа 
ЦК КПСС, где говорится, что 
военное равновесие на евро
пейском континенте являет
ся реальностью, что вполне 
возможно понижать шаг за 
шагом уровень вооруженных 
сил и вооружений противо
стоящих здесь друг другу 
группировок.

(20 августа).

НОД ЗНАКОМ НЕРУШ
УЛАН-БАТОР, 20 августа. 

Сегодня здесь состоялось 
торжественное заседание по 
случаю 40-летия победы со
ветско-монгольских войск 
над японскими агрессорами 
на Халхин-Голе. На нем 
присутствовали Первый се
кретарь ЦК МНРП, Предсе
датель Президиума Великого 
Народного хурала МНР 
Ю. Цеденбал, Председатель 
Совета Министров МНР 
Ж. Батмунх и другие руко
водители партии и прави
тельства.

Победа, одержанная 40 лет 
назад советскими и мон
гольскими войсками, яв
ляется немеркнущим собы
тием в истории дружбы и 
братства двух народов, 
борьбы Монголии за свобо
ду, независимость и строи
тельство новой социалисти
ческой жизни, заявил в до
кладе член Политбюро ЦК

Й
„/гттт»п j-j Лувсанравдан.

годна, Сказал он. все 
ащиеся нашей страны 
т горячие поздравления 
гаилучшие пожелания 
кому советскому наро

ду, Коммунистической пар
тии Советского Союза, ее 
Центральному Комитету во 
главе с t выдающимся деяте
лем международного ком
мунистического движения, 
близким другом монгольско
го народа Леонидом Ильичом 
Брежневым.

Укрепление мира и пред
отвращение угрозы войны, 
отметил докладчик, стали 
самыми насущными вопро
сами для всего человечест
ва.

Несмотря на ощутимые 
успехи в углублении разряд
ки напряженности и обузда
нии гонки вооружений, есть 
еще немало трудностей и 
препятствий в деле дости
жения всеобщего мира. Им
периалистические государ
ства раздувают военные 
расходы и продолжают гон
ку вооружений. Прямым по
собником самых махровых 
сил реакции и войны стало 
нынешнее китайское руко
водство, которое всячески 
пытается сорвать усилия. Со
ветского Союза и других со
циалистических стран, на

правлении» на разоружение 
и углубление процесса раз
рядки.

Проводя политику, направ
ленную на обострение мон
голо-китайских отношений, 
на подрыв дружбы и брат
ских уз между МНР и СССР, 
на ослабление монгольской 
экономики, правители Ки
тая стремятся. задержать 
поступательное развитие 
МНР по пути социализма. 
Они беззастенчиво заявляют 
о своих притязаниях на тер
риторию народной Монго
лии. Однако никто не может 
нарушить мирный . труд 
монгольского народа, проч
ной гарантией которого яв
ляется нерушимая .монголо- 
советская дружба, подчерк
нул Н. Лувсанравдан.

В этот же день Ю. Цеден
бал, Ж. Батмунх, другие ру
ководители МНРП и прави
тельства МНР, члены совет
ских делегаций возложили 
венки к памятнику В. И. Ле
нину, усыпальнице Д. Сухэ- 
Батора и X, Чойбалсана и 
памятнику советским вои
нам «а  горе Зайсан.

«Космическими героями» 
называет планета советских 
летчиков-космонавтов В. Ля
хова и В. Рюмина, совер
шивших самый длительный 
в истории пилотируемый 
полет в космос продолжи
тельностью 175 суток. Ши
роко комментируя новый 
выдающийся успех совет
ской науки и техники в ос
воении космического про
странства, печать указыва
ет, что на борту научно-ис
следовательского комплекса 
«Салют-6»—«Союз» выпол
нена обширная программа 
научно-технических и меди
ко-биологических исследова
ний. Отмечается, что ряд эк
спериментов подготовлен 
совместно учеными СССР и 
социалистических стран, а 
также учеными Франции.

Выдающееся достижение 
советских покорителей кос
моса, героически трудивших
ся на орбите 175 дней, вызы
вает чувство гордости за 
первую в мире страну соци
ализма, заявил космонавт 
ГДР Зигмунд Йен. Полет В. 
Ляхова и В. Рюмина, открыв
ший новый этап в развитии 
исследования космического 
пространства, вновь подтвер
ждает, что Советский Союз 
— ведущая страна в освое
нии «космической целины». 
Напряженная плодотворная 
работа советских космонав
тов на борту орбитального 
научно . - исследовательского 
комплекса «Салют-6»—«Со
юз» открывает новые исклю
чительно широкие перспек
тивы для дальнейшего раз
вития космической науки и 
техники, обогащает теорию 
и практику покорения Все
ленной,

Каждый из 175 дней, про
веденных советским экипа
жей в космосе, был напол
нен неустанным трудом, пи
шет чехословацкая «Руде 
право», советские герои-кос- 
монавты проделали колос
сальную работу по исследо
ванию поверхности Земли, 
«•научный урожай, собран
ный В. Ляховым и В. Рю
миным, представляет исклю
чительную ценность. Эф
фективность комплекса «Са
лют»—«Союз»—«Прогресс» — 
бесспорная заслуга советской 
технической мысли, свиде
тельство высокого уровня, 
которого достигли в СССР 
наука и техника».

Польская «Жиче Варша- 
вы>> пишет: «Целью совет
ской космонавтики является 
все более широкое освоение 
космического пространства в 
интересах мира и научного 
прогресса. Успех СССР в кос
мосе — еще один шаг в ос
воении космического про
странства, в деле дальней

шего совершенствования Дол
говременных пилотируемых 
научных космических стан
ций».

«Советские космонавты 
осуществили самый длитель
ный космический полет че
ловека в истории», — заяв
ляет парижская «Матэн».

Новое достижение совет
ской космонавтики, подчер
кивает лондонская «Дейли 
телеграф», наряду с многи
ми другими данными дает 
ученым и новую исключи
тельно ценную информацию 
о том, как воздействует на 
людей продолжительное 
пребывание в состоянии не
весомости, что очень важно 
для предстоящих длитель
ных межпланетных путеше
ствий. В этом отношении 
СССР значительно опередил 
Соединенные Штаты. Во' 
время всего космического' 
полета между орбитальным 
научно - исследовательским' 
комплексом и Землей была 
налажена постоянная и на
дежная двусторонняя теле
визионная связь, отмечает 
другая английская газета, 
«Дейли мейл».

Советские космонавты 
В. Ляхов и В. Рюмин., не 
только совершили самый 
продолжительный • космиче
ский полет, но-и выполнили 
такой объем научно-иссле
довательских работ, который 
пока никому не удавалось 
осуществить в космосе, под
черкивается в сообщении за
падногерманского агентства 
ДПА.

Об успешном завершении 
175-суточного полета 'в кос
мическом пространстве В. Ля
хова и В. Рюмина подроб
но сообщили американские 
телевизионные компании, 
отмечая, что состояние здо
ровья космонавтов после 
возвращения на Землю хо
рошее.

«Стало реальным создание 
на околоземной орбите .-заво
дов, которые могут исполь
зовать условия, невесомости 
для производства такой про
дукции, как кристаллы и но
вые сплавы», — указывает 
«Вашингтон пост»,

«Нынешний успех СССР в 
космосе — еще один щаг на 
пути к созданию долговре
менных пилотируемых на
учных космических лабора
торий, — пишет японская 
«Иомиури». — Этот ' полет 
убедительно свидетельствует 
о полном овладении совет
скими учеными, инженерами 
и техниками проблемой ус
тановления надежной и 
прочной связи между Зем
лей и покорителями косми
ческого пространства».

(20 августа).

Г  Я

З А К Л Ю Ч И Т Е Л Ь Н О Е  
ЗАСЕДАНИЕ ТРИБУНАЛА

П Н О М П ЕН Ь , 20 августа. На 
заключительном заседании на
родно-революционный тр ибунал 
признал главарей свергнутого 
антинародного режима в Кам
пучии Пол Пота и Иенг Сари 
виновными в совершении пре
ступлени я геноцида. На засе
дании констатировалось, что в 
годы правления клики Пол По
т а —-Иенг Сари политика геноци
да проводилась исключительно 
варварскими методами, систе
матически, в широких мас
штабах и на всей те рритории

о н ^ НЫ’ что 'Щмвело к гибели
о л о  трех м и л л и о н о в  человек 

И  п о в л е к л о  за собой и с к л ю ч и -  
ельно серьезные п о с л е д с т в и я  

Для  жизни кампучийского на-
Т Р Л к г т ! ЧИТЫВаЯ ВСе ЭТИ ОбСТОЛ-
п ы  П • т Ри6унал приговорил 
Пол Пота и Иенг Сари заочно 
к высшей мере наказания —  
смертной казни.

Завершившийся здесь про
цесс организован не е целях 
пропаганды, а в интересах то р
жества справедливости.’ э то от. 
лет на требования миллионов 
кампучийцев, пострадавших от 
жестокого режима Пол Пота—  
иенг Сари, заявил по окончании 
заседания тр ибунала  на пресс- 
конференции для  иностранных 
ж урнали стов министр ино
стр анны х дел Н Р К  Х у н  Сен.

1 .. Аж....... ->V. ..
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ДАТЧИК СЛУЧАЙНЫХ 
Ч И С Е Л  В Ы Б И Р А Е Т
Новое в организации подписки 

па л и м и т и р о в а н н ы е  и з д а н и я

)

Томичи помнят очереди, 
которые выстраивались у 
книжного магазина «Томск» 
в дни проведения подписки 
на лимитированные издания. 
Люди тратили много време
ни не только для тогог чтобы 
записаться в очередь, но и 
потом, когда ходили на пе
реклички, поскольку при не
явке терялось право на под
писку.

Областной книготорг при
нимал немало различных 
мер с тем, чтобы улучшить 
организацию этого дела. Три 
года-подписка проводилась 
путем распространения ли
митированных изданий по 
предприятиям и организаци
ям. Очереди были ликвиди
рованы. но... увеличилось 
число жалоб.

Поиски новых форм шли 
по всей стране. В июле по' 
инициативе Госкомиздата 
СССР в десяти книготоргах 
страны был начат экспери
мент проведения подписки с 
использованием технических 
средств — датчика случай
ных чисел и лотерейного ба
рабана.

В результате было решено 
распределить книги так (в 
пределах лимита): для об
щей подписки населения да
ется 45 процентов, в том 
числе 20 процентов — для 
внеочередной (Героям Совет
ского Союза, Героям Социа
листического Труда, полным 
кавалерам орденов Славы и 
инвалидам Великой Отече
ственной войны). Для орга
низаций и предприятий вы

деляется 30 процентов, биб
лиотечного коллектора — 20 
и для переадресовки — 5
процентов.

Эксперимент оправдал се
бя. Резко сократился поток 
жалоб, подписка в этих горо
дах проходит организован
но. Поэтому Госкомиздат 
РСФСР сейчас настоятельно 
рекомендует таким образом 
вести дело во всех книготор
гах республики.

Итак, каков же новый по
рядок подписки? Она прово
дится в общий нерабочий 
день — субботу,. По радио и 
телевидению.- за три дня до 
начала дается объявление с 
указанием лимита общей 
подписки, сообщается место 
проведения розыгрыша.

Запись желающих офор
мить подписку производится 
членами совета содействия 
и представителями обществ 
«книголюбов и только в день 
проведения подписки. Здесь 
следует заметить, что спи
ски, составленные заранее, 
недействительны. Ограниче
ний на количество желаю
щих участвовать в розыгры
ше нет, но на одну семью 
можно выписать лишь один 
экземпляр. Есть еще одно 
неукоснительное правило: 
при записи необходимо

предъявлять паспорт с мест
ной пропиской.

Списки, завизированные, 
председателем совета содей
ствия и директором магази
на подписных изданий, хра
нятся у администрации и 
являются основанием для 
оформления обладателям вы
игрышных номеров.

Розыгрыши производятся 
с помощью датчика случай
ных чисел (количество сча
стливых номеров должно 
соответствовать выделенно
му 25-процентному лимиту).

Но вот готовы списки, го
товы билеты, включен дат
чик случайных чисел. Если, 
вам повезло и датчик оста
новился на счастливом би
лете, его номер покажет спе
циальное табло. После этого 
осталось только предъявить 
паспорт и тут же оформить 
подписку.

Датчик случайных чисел 
у нас уже изготовлен, с его 
помощью может участвовать 
в розыгрыше 9.999 человек.

Облквиготорг просит по 
всем неясным вопросам, свя
занным с организацией под
писки по-новому, обращать
ся по телефонам: 2-58-33,
2-61-43, 2-59-57.

Я. БАЛАНСКИЙ, 
директор Томского 

облкниготорга.
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Н А днях выездная сес
сия областного суда, 
приняв к производству 

подсудное Кожевкиковско- 
му народному суду дело, 
приговорила инженера по 
трудоемким процессам сов
хоза «Ювалинский» В. Н. 
Смирнова к полутора годам 
лишения свободы. Судебное 
заседание проходило при 
полном скоплении народа в 

. сельском Доме культуры. И 
хотя состав преступления 
был налило и сам процесс 
проводился на высоком про
фессиональном уровне, не 
все присутствующие сельча
не разделили мнения судей.
■ — За что осудили челове
ка. ведь он ничего не сде
лал. — такими возгласами 
провожали конвой, в окру
жении которого теперь уже 
не товарищ. а гражданин 
Смирнов был препровожден 
в места отбытия наказания.

Да, гражданин Смирнов 
ничего не сделал, хотя по 
долгу службы обязан был 
сделать все возможное, что
бы обеспечить на Ювалин- 
ском свинокомплексе на
дежную работу механизмов. 
Достаточно сказать, здесь 
с января по июнь ньь 
вешнего года погибли от 
разных причин 1.380 по
росят. Как это ни дико 
в наше время, при нашем 
уровне экономического и тех
нического развития, но 189 
поросят попросту утонули в 
навозной жиже. Скаплива
лась она в цехах откорма 
потому, что на продолжи
тельное время выходили из 
строя транспортеры, текли 
автопоилки, ломалась авто
машина - жижевозка. В це
хах было очень холодно (ос
новной падеж пришелся на 
январь), свинарки не снима
ли с себя фуфаек, приходи
ли на работу в болотных са
погах. Иногда замерзших п о 

р о с я т  домами выдалбливали 
изб. льда.

Судебный процесс над ин
женером по трудоемким 
процессам превратился в 
суровое осуждение той бес
хозяйственности. что парила, 
да и продолжает царить, на 
Ювалинеком свинокомплек
се в наетоящее время. Тот 
факт.- что из намеченных в 
июне мероприятий ничето 
еще не сделано по подготов
ке комплекса к зиме, гово
рит сам за себя. Объектив
ные причины v.— та же не
хватка запасных частей — 
настолько переплетены- с 
субъективными, что созда
ется картина всеобщего про
изводственного хаоса. На 
этом Фоне совершенно бес
смысленной становится фи
гура первого руководителя 
— директора совхоза Ивана 
Васильевича Байгулова. жал
ко лепечущего что-то в свое 
оправдание: то он ухватил
ся. как утопающий за соло
минку, за старое оборудова
ние, пришедшее в негод

ность, словно не в обязанно
стях инженерной службы 
заменять его со временем на 
более совершенное;, то обви
нил Уртамскую райсель- 
хозтехнику в плохом обслу
живании фермских механиз
мов, хотя именно по вине 
Смирнова (и директора) с 
нею был очень поздно за
ключен договор о^таком об

давая .понять, что, мол, не
кого больше, дефицит кад
ров. Но это был лишь жест, 
потому что даже среди до
прошенных свидетелей ока
зались специалисты со сред
ним специальным техниче
ским образованием, подчи
нявшиеся по субординации 
безграмотному «инженеру».

Вместе с подсудимым, тго-

О Б Щ Е С Т В Е Н Н О
О П А С Е Н
служивании; то вдруг за
явил, что хозяйству очень 
Мало поставляется поро
сячьего комбикорма, но по
чему-то забыл тут же объ
яснить, как случилось, что в 
хозяйстве перестали возде
лывать такую насыщенную 
белком зерновую культуру, 
какой является ячмень. В 
конце концов сослался на 
слабую дисциплину рядовых 
и инженерно-технических 
работников, как будто наве
дение надлежащей трудовой 
и производственной дисцигь- 
лины не прерогатива дирек
тора.

В ходе судебного расследо
вания вскрылись прямо-та
ки анекдотичные моменты 
— например, содержание 
служебной характеристики, 
представленной предвари
тельному следствию на 
Смирнова, оказалось неиз
вестным Байгулову, хотя на 
документе стояла совхозная 
печать и подпись самого 
Ивана Васильевича. Выясни
лось. что характеристику на
писал секретарь парткома, а 
поставила печать, расписа
лась за директора и отпра
вила столь важный документ 
в прокуратуру секретарь 
директора.

Директор слабо опирается 
на специалистов, многие 
второстепенные Функции за
мкнул на себе. При подборе 
кадров директор не прислу
шивался . к мнению общест
венных организаций. Напри
мер. партийный комитет сов
хоза еще в феврале, обеспо
коенный фактами массо
вого падежа, рекомендовал 
перевести Смирнова на ме
нее ответственную работу. 
Необходимость этого дикто
валась еще и тем. что 
Смирнов не имеет не только 
специального, но и общего 
среднего образования. На во
прос суда, почему подсуди
мый был назначен на инже
нерную должность. Байту лов 
беспомощно развел руками,

ка в качестве свидетеля, пе
ред судом предстал началь
ник комплекса Иван Лав
рентьевич Сосковец (в совет
ских органах решается воп
рос о лишении его депу
татской неприкосновенно
сти). ПокА же следствие по 
его делу продолжается, 
вскрывая все новые факты 
преступной бездеятельности 
этого ответственного руково
дителя среднего звена: на
его совести отвратительная 
подготовка откормочных це
хов к работе в зимних усло
виях, низкая технологиче
ская дисциплина, халатное 
отношение к исполнению 
своих служебных обязанно
стей.

В качестве свидетелей 
предстали перед судом так
же главный инженер совхо
за А. А. Шараев и механик 
свинокомплекса В. Н. Кар
пов. Оба они начинающие 
специалисты. Но молодость 
не исключает высокой от
ветственности за судьбу де
ла, наоборот, со свойствен
ной молодости максимализ
мом Шараев и Карпов дол
жны были решительно бо
роться с бесхозяйствен
ностью, организовывать ря
довых работников техниче
ских служб на эффективное 
использование ф.ермского 
сг-^удования.

О Б атмосфере взаимной 
нетребовательности и 
попустительства с не

поддельным гневом говорила 
на суде передовая свинарка 
комплекса Мария Ивановна 
Кондрат. Производственные 
совещания на комплексе, 
если они и случались, носи
ли формальный характер, 
начальство с рабочими не 
советовалось, а те в свою 
очередь без рубля ни еди
ного шага не делали. Быва
ли в дни получек коллектив
ные пьянки. Уровень ответ
ственности в среде свинарок 
низведен до того, что они не 
считают своей обязанностью 
убирать попавшую на сетку

вентилятора солому, мол, не 
наше это дело. А  ведь часть 
поросят погибла именно из- 
за сильной . загазованности 
в откормочных цехах.

На вопрос председателя 
судебной коллегии, призна
ет ли Смирнов себя винов
ным, тот ответил, что —- час
тично, И пояснил: не пи
сал в свое время докладных 
по поводу отсутствия запа
сных частей (преротатива 
совхозного экспедитора и 
главного инженера), ремонт
ной бригады (ее организа
ция — дело директора), не
дисциплинированности ра
ботников технической служ
бы (обязанность самого 
Смирнова, которую он тем 
меньше выполнял, чем боль
ше сам проявлял недисци
плинированность, совершая 
порой недельные прогулы и 
появляясь на работе в не
трезвом виде).

Как видим, суть не. в бу
мажной маскировке, кото
рой иной раз искусно при
крывается бездеятельность. 
Попытки охарактеризовать 
личность Смирнова с поло
жительной стороны, как 
работника, неустанно пе
кущегося об обществен
ном производстве, ока
зались несостоятельными. 
Если, например, сантехники 
наседали на Смирнова со 
своими требованиями, он по
том просто в цехе больше не 
появлялся. Две допрошенные 
в ходе судебного заседания 
свинарки заявили, ' что не 
знают инженера по трудо
емким процессам в лицо, ни 
разу не видели его в своем 
цехе, хотя работают на ком
плексе по нескольку лет.

Кроме лишения свободы, 
Смирнов решением суда обя
зан возместить совхозу на
несенный им материальный 
ущерб в сумме трех тысяч 
рублей. Жестоко? Вряд ли. 
Ведь в течение полутора 
лет (срок формального пре
бывания на посту инженера 
по трудоемким процессам) 
Смирнов в виде заработной 
платы и прочих выплат по
лучил от государства гораз
до ^больше, да и такой сучи
мой исчисляется ущерб от 
гибели поросят в навозной 
жиже. Ну, а что касается 
общественной опасности та
кого преступления, то она 
очевидна, ибо. от халатного 
отношения к исполнению 
своих . непосредственных 
обязанностей таких вот 
Смирновых государство не
сет огромные потери.

Смирнов осужден. И поде
лом. Однако важно, чтобы 
безнаказанными не оста
лись и другие виновники 
массового падежа поросят в 
совхозе «Ювалинский»..
Именно с этой целью и для 
принятия действенных мер 
по исправлению положения 
суд вьгаео частное опреде
ление в адрес треста Свино- 
пром.

' в. ДРОЗДОВ.

22 августа. Прощ альны е га
строли мастеров Таш кентского 
чирка. Обновленная програм
ма в двух отделениях. Вечера 
смеха —  20.

22 августа. «Человек, кото
рый сомневается»- 18, 20.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТР л ТРАХ: 

«РОДИНА»
«Емельян Пугачев* (две се

рии! —  8-30. 13, 18. 18-40. 21-20. 
« То ч к а ,  точка, запятая... »  —• 
11-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Ба р ха тн ы й  сезон* —  8-35, 

10-30. 12-25. 14-20. 16-15. 18-10.
20-05. 22, «Ивзниов. Петров, С и 

доров* — - 9, Т ’0-50, '12-40. Т4 -30.
16- 20. 18-10. 20. 21-50. Зал к и 
нохроники. «Вива, Ккба! Вива, 
Ф ести ва ль!»  —  О. 10-05. 11-10
12-15. 13-20. 14-25. 15-30. Тб-35. 
«Броненосец «П о т е м к и н »  —
17- 40.

«ОКТЯБРЬ»
« В  п ро ф и ле и анфас*- *=г 

8-40. 10-20.' 12. 13-40. 15-20; 17. 
!£-40 . 20-20. 22. « Та к ти к а  бега 
на д л и н н у ю  ди ста нц и ю » — О, 
12. 13-30. 15. 16-30. 18, 19-30.
21, «Эй, вы, ковбои!»  . 10-30. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
« В  день праздника» - Н, 

ТП-40. 12-20. 14-10. 16. 17-40.
19-20. 21. «О ф и ц е р ск и й  вальс* 

9. 12-20, Y4-10. 16, Y7-30
10-20. 20-50. М у льтсВ о р нкк  :№ 92 
—■ 40-40,

«ПИОНЕР»
... «Р и к и -Т и к и -Т а в и »  — - 9. 10 -40,
12-20. 14.. 15-40. 17-20. «М я т е ж 
ная баррикада» —  19 20-40

«СИБИРЯК»
«П ода рок  черного колдуна*

—  0-20 « Т ы  —  мне, я —  тебе»
—  11, 12-40, 14-20, 16. 17-40
19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«С ле д  росомахи» —  17, 19

21.
КИНОТЕАТР ГОРСАДА
«Р ебята  с  Сиреневой улицы»' 

"  10. «Жнецы»? '22, Т4 1S 
18, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Осенние колокола»  —  1Т.

15. «Служ е бны й  ромам* (две 
серин! —  18. , 2Г.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П о р т р е т  с дождем* ч  10,

2Т.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
« Л ю т ы й »  —  17-10, 19. 21, 

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Аты -б атЫ , ш л и  солдаты.,.»
—  18, 20.

Томский топографический 
технику^ продолжает при
е л  учащихся на I  и- XI курсы 
1Ю ^специальностям: топо
графия, геодезия, инженер
ная геодезия и картография.

Правила приема — общие 
для технических средних 
специальных учебных заве
дений. Военнообязанные 
юноши освобождаются от
призыва в Советскую Ар
мию. Нуждающиеся обеспе
чиваются общежитием.

Адрес техникума: г. Томск, 
ул. Р. Люксембург, 13, теле
фоны* 2-21-61, 3-01-70.
2-22-64.

Торг «Гастроном» прини
мает на курсы продавцов 
лиц не моложе 18 лет, с 
образованием 10 классов. 
Стипендия —- 60—72 руб. в 
месяц.

Обращаться: г. Томск, пя. 
Революции, 2, в отдел кад
ров, телефон 2-40-21.

Приглашаем совершить пу
тешествие на Черное море в 
Кутаиси—Кобулети — с 12 
сентября, в предолимпий
скую Москву (турбаза «Сос- 
новка») — с 21 сентября и с 
10 октября, на Украину в 
города: Киев—Житомир—
Винница—Бердичев — с 23 
сентября.

Обращаться: г. Томск, ул, 
Герцена. 10, телефон 3-14-21.

ИЗ ПОЧТЫ «ПОДВИГА»
На этом снимке —' груп

па ветеранов В е л и к о й  
Отечественной войны. Все 
они на своих плечах вынес
ли ее тяготы и с победой 
вернулись домой. За их рат
ные подвиги Година награ
дила их высокими прави
тельственными наградами. И 
вот они уже много лет тру 
дятся в разных цехах заво
да «Сибэлектромотор». А. К. 
Выборных — электрона-

плавЩик цеха № 14, Ю. Я. 
Конотопский — старший 
инженер-технолог этого же 
цеха, в этом же цехе тру
дится фрезеровщик Т. И. 
Рыжов. Н. Ф. Мамадалинов 
— слесарь по ремонту обо
рудования цеха № 11.

Все они отличные произ
водственники, занимаются 
большой общественной рабо
той. Ю. Я. Конотопский — 
председатель товарищеского

суда Цеха, член совета ве
теранов войны завода. Н. Ф. 
Мамадалинов более деся
ти лет является начальни
ком штаба дружины завода. 
В мирные дни он награжден 
медалью «За отличную 
службу по охране общест
венного порядка».

КА СНИМКЕ (слева на
право): А. И. Выборных,
Н. Ф. Мамадалинов, Т. И. 
Рыжов, ГО. Я. Конотопский.

С П

С П О Р Т И В Н Ы Й  П Р А З Д Н И К  
Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л Е Й

* 1

В далеком вахтовом по
селке Пыдь-Карамо Пара- 
бельского- леспромхоза в 
лейний период лесозаготовок 
живет около 140 рабочих из 
Нельмачевского и Березов
ского участков. Есть в по
селке спортивная площадка. 
Недавно здесь в течение не
дели проводилась спарта

киада — шла острая спор
тивная борьба по стрельбе, 
настольному теннису, мета
нию. рганаты, 1 волейболу. 
Ряд участников показал 
хорошие р е з у л ь т а т ы .  
А. Щербаков из Нельмачев
ского участка занял первое 
место в метании гранаты, 
показал результат 62 метра.

В стрельбе первым был так
же представитель этого уча
стка А. Морозов. Все призе
ры в отдельных видах были 
награждены грамотами и 
ценными призами.

Первое командное место 
заняла команда Нельмачев
ского участка. Она награж
дена вымпелом ДСО «Уро
жай» и дипломом I степе
ни. Все участники и болель
щики остались очень доволь
ны этими-,соревнованиями.

В. ДЕЕВ.
Пэра'бельский район.

С Т А Р Т  Ы . М Н О Г О Б О Р Ц Е В  Г Т  О
Из "Красноярска вернулись 

команды нашей области, ко
торые приняли участие в зо
нальных соревнованиях ДСО 
профсоюзов по летнему мно
гоборью ГТО на приз газеты 
«Труд». В них участвовало 
20 команд.

Успешно выступила в этих 
соревнованиях команда
спортклуба «Янтарь», усту
пив победителю — спортсме
нам Челябинского металлур
гического завода —- всего 
18 очков. На 3-м месте—мно

гоборцы ГТО из Юрги Ке
меровской области.

В личном зачете чемпион
кой соревнований стала 
кандидат в мастера спорта 
Л. Скосарева (СК «Янтарь»), 
В. Мытарев (СК «Янтарь») 
стал серебряным призером. 
Бронзовая награда — у ма
стера спорта СССР О. Гри
бовой (СК «Янтарь»). Сту
денты ТИАСУРа в. команд
ном зачете были третьими. 
Выступая в неполном со

ставе, спортсмены совхоза 
«Томич» были лишь, на пя
том месте.

В комплексном'** зачете по 
трем командам- многоборцы 
ГТО Томской области ста
ли лидерами. Впереди у на
ших спортсменов соревнова
ния на первенство Сибири, 
которые пройдут в Томске 
8— 12 сентября:

Б. ШЕШУКОВ, 
судья республиканской 

категории.

П Р О Д О Л Ж А Т  Б О Р Ь Б У  З А  К У Б О К
18 августа на стадионе 

«Труд» в первом туре зо
нального розыгрыша кубка 
ВЦСПС по футболу . встре
чались команды «Маномет- 
рист» (Томская область) — 
«Вымпел» (г. Рубцовск, А л
тайский край).

В начале игры гости про
вели несколько атак на во
рота «Манометриста» и

шжшзмт

дважды мяч побывал в во
ротах | томичей.

- Однако хозяева поля за
играли более активно и, пе
рехватив инициативу, суме
ли сравнять счет. Авторами 
голов были О. Мозель- и 
В. Белов.

При счете 2:2 команды 
ушли на отдых.

Заканчивалась 27-я мину
та второго тайма, а счет ос-

Мастерские и ателье объ
единения Томскгоробувь- 
быт производят ремонт обу
ви, связанный с заменой 
застежек типа «молния» 
различной длины

Обращаться в Дома быта 
К» 1 (ул. Нахановича. 1П), 
№ 2 (ул. Красноармейская, 
114) и № 4 (ул. Беринга. 9), 
а также в ателье. «Каблу
чок» (Набережная реки 
Ушайки, 10).

Детская и вечерняя худо
жественные школы объявля
ют набор учащихся на 
1979/80 учебный, год. При
емные экзамены в детской 
художественной школе про
водятся 27—28 августа, в ве
черней — 25—26 августа.

Адрес школы: г. Томск, пр. 
Ленина, 42. телефоны: 
2*22-31, 2-27-32.

Технике - экономическому 
бюро облбытуправления тре
буются . -на постоянную рабо
ту: елесарь-инструменталь-
шик, фрезеровщик, токарь.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Дальне-Ключевская, 15, тел. 
3-01-38.

Учебно-курсовой комби
нат сельхозтехники прово
дит набор на курсы водите
лей транспортных средств 
категории «С» с отрывом от 
производства.

Здесь же производит
ся набор на курсы повыше
ния квалификации водите
лей транспортных средств 
1-го, 2-го классов без отры
ва от производства.

О б р а щ а т ь с я :  634015,
г. Томск, ул. Энергетическая, 
2. Проезд автобусами №|§ь 3,
6 до остановки «Первые 
Сенные».

Бюро по трудоустройству 
и - информации населе
ния приглашает на ра
боту в подразделения тре
ста Томскжилстрой: камен
щиков -монтажников, плот- 
ников-бетЪншиков, штука
туров, маляров, плиточни
ков-мозаичников - облчнов- 
гциков, столяров для работы 
в цехе, разнорабочих, плот- 
в » ков-отделочников (сред
ний' месячный заработок — 
200—250 пчб.). главного бух
галтера У НТК, начальника 
производственного отдела 
треста, ииженеров-строите- 
лей для работы в отделах и 
на строительных - площад
ках.

Одинокие обеспечиваются 
благоустроенным общежити
ем, семейные в течение тп"х 
лет—жильем. Имеются учеб
ный комбинат, профилакто
рий. детские . дошкольные 
учреждения.

Обращаться: г. Томск, тго. 
Кирова. 17, или ул. К. Марк
са. 7.

На участке, ограничен
ном ул. Лебедева, Ст. Рази
на и забором гормолзавода, 
в 'сентябре 1979 года начнет
ся строительство жилого до
ма. Всякое неплановое 
строительство погребов за
прещается.

За справками обращаться 
в отдел капитального строи
тельства манометрового за
вода.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Актюбинске Казахской 
ССР на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томок, ул.
Нахимова, 80, кв, 51, тел. 
-1-73-65.

тавался ничейным. И вот в 
одной из 'атак хозяева до
биваются успеха. Счет 3:2 
сохранился до финального 
свистка.

Команда «Маяометриет» 
получила право участвовать 
во 2-м туре, назначенном на 
25 августа с победителем 
встречи команд Новосибир
ской и Тюменской областей.

В. ПОПЕЛЬ.

БЮРО ВО ТРУДОУСТ
РОЙСТВУ И ИНФОРМА
ЦИИ НАСЕЛЕНИЯ ПРИ
ГЛАШАЕТ:

в строительное управле
ние Томской ГРЭС: плотни
ков- бетонщиков, каменщи
ков,' штукатуров-маляров,, 
трактористов, бульдозери
стов, электриков, еекретаря- 
машинистку. Одиноким
предоставляется общежитие, 
квартиры — в йорядке оче
реди; ‘

в томское грузовое 
АТП-3: водителей, автосле
сарей всех специальностей.

Здесь же производится на
бор на курсы водителей 3-го 

. класса с. отрывом и без от
рыва от производства;

в строительное управле
ние Томского облпотребсою
за: каменщиков, электро
сварщиков, бульдозериста- 
экскаваторщика, разнорабо
чих, секретаря-машинистку; 
в проектно-сметное бюро — 
старшего инженера-сметчи-
ка;

в проектный институт 
Томскгражданпроект: ин-
жеиеров-строителей, архи
текторов, инженеров по 
отоплению и вентиляции, 
сантехнике, старших инже
неров, ведущих специали
стов, руководителей групп, 
главных инженеров и архи
текторов проектов, главных 
специалистов на проектные 
работы, машинисток, кор
ректоров, секретаря-маши- 
нистку. Оплата труда — по 
первой группе институтов.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или ул. К. Марк
са, 7.

П Л О Д О Р О Д И Я
На рабочие места в цехе 

аммофоса, строящегося на 
Череповецком химическом 
заводе, вместе с монтажни
ками и наладчиками встали 
эксплуатационники. Начато 
опробование оборудования.

Новое производство, по 
раз ме рам не уступающее

; крупному заводу, ежегодно 
гбудет да-вать 1 триллион 700 
■ тысяч тонн в условных еди
ницах азотно-фосфорных 
удобрений. Такого количест
ва достаточно для повыше
ния плодородия двух мил
лионов гектаров полей.

Все технологические про
цессы в цехе полностью ав
томатизированы. Для охраны 
от загрязнения воздушного и 
водного бассейнов примене
но новейшее оборудование. 
С пуском комплекса, , наме
ченным на сентябрь, чере
повецкий завод станет од
ним из крупнейших в стра
не поставщиков сложных 
азотных и фосфорных удоб
рений — их годовое произ
водство превысит три мил
лиона тонн.

О .  T H X O M W F f m ,  
корр. ТАСС.

Череповец,
Вологодская область.

С Р Е Д А ,  22 августа 
П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  

МОС КВ А
10.00. «Время». 11.05. «Книга 

в твоей жизни». 12.00. Дж. Пел- 
голези. «Служанка-госпож**.
13.00. «Клуб кинопутешествий».
14.00. Новости С 14.05 ло 18.00
■—■ перерыв. 16.00 Новости. 
16.20. «По Сибири и Дальнему 
Востоку». Кинопрограмма.
'17.25. «Русская речь». - .1У 5". 
«Отзовитесь, горнисты». 18 25. 
«Маршал революции». 2-я се
рия.

ТО М С К
'19.30. Цв. Новости. 19.40. 

«Путь памяти». Очепк о худож
нице Р. Пантелеевой.

МОС КВ А
20.00. «Веселые нотки». 20.15. 

«Сегодня в мирёз». 20.ЗА «Голи
цу и дружбе — салют!». Доку
ментальный телефильм о Все
союзном пионерском лагет'-з 
'«’Артек»’ имени Ленина. 20 45: 
«Вместе *■— дружная семья». 
21.30. «60 лет советскому ки
но». 22.30. «Время». 23.00. Ч е м 
пионат СССР по сЪчтболу. «ди
намо» (Киев! — «Шахтер» (До
нецку 00.45. Новости.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

T9.30. «Фильм — летят** 
Мультфильмы. 1*9.50 Вечер ба
лета.

МОС КВ А
20.15. «Сегодня в мире». 

ТОМСК
’20.30. Цв. Т-Товосттт. За у**4 

«Друзья мои». Художестгг.-.Гтт.г« 
фильм. («Мосфильм». 1974 г.).

С Р Е Д А ,  22 августа
7.36. Обзор последних т р 

етий. 7.44 «Газопровод к. Том
ску». Репортаж. 944. Т7о стра
ницам газеты «Красное з»ю- 
мя». 9.31. «Смена». Прогпо:г*а 
для молодежи. 1. «День, про:"” . 
тый тобой». Хроника Комсо
мольск ИХ будней. 2. -'Страда 
уборочная». «Целт.гттп„70». 3 
Почта «Смены». in 50. Послед
ние известия. 2001. «Смена». 
Повторение утреннего выпу-

Редактор
А. К. НОВОСЕЛОВ.

Ректорат Томского ци
ститу т а а вт ом а ти зир о в а я -
ных систем управления и 
радиоэлектроники и кол
лектив факультета элек
тронной техники выража
ют глубокое соболезнова
ние старшему накчному 
сотруднику Н. С- Несмело- 
ву по поводу смерти его; 
отца

НЕСТЕРОВА
Сергея Константиновича.

Родные й близкие изве
щают о смерти горячо 
любимой матери, сестры 
и бабушки

К О С ТА Р Е В О Й  
Анны Мокеевны,

последовавшей 19 авгу
ста с. г.

Муж, дети, внуки с глу
боким прискорбием изве
щают о безвременной кон
чине горячо любимой же
ны, матери, бабушки

П ЕР Е Д О В О Й
Ирины Константиновны,

последовавшей после тя
желой продолжительной 
болезни.

Похороны состоятся
,22 августа, в 16 часов. Вы
нос тела из квартиры по
койной (ул. Белинского, 
70, кв. 26).

Родные и близкие с 
прискорбием извещают о 
смерти мужа и отца'

а Г О Л Ь Д Б Е Р Г А
Зиновия Марковича.

' Вынос тела- • 22 авгу
ста, в 14 часов, из квар
тиры покойного (г. Томск, 
ул. Учебная, 17, кв. 20).
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